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 Гаити: подтверждение приверженности международного сообщества 
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  Заседание возобновляется в 15 ч. 40 м. 
 

 Председатель (говорит по-испански): Чтобы 
Совет мог оперативно выполнить свою работу, я хо-
тел бы напомнить ораторам о необходимости огра-
ничить свои выступления четырьмя минутами. 

 Теперь я предоставляю слово представителю 
Никарагуа.  

 Г-жа Рубьялес де Чаморро (Никарагуа) (го-
ворит по-испански): Прежде всего, г-жа Председа-
тель, разрешите мне поблагодарить Вашу страну за 
созыв этого важного заседания по вопросу о поло-
жении дел в братской Республике Гаити. От имени 
президента и главнокомандующего вооруженными 
силами Никарагуа Даниэля Ортеги Сааведры я так-
же хотела бы тепло приветствовать президента Рене 
Преваля. Я, кроме того, приветствую присутствую-
щего здесь Специального представителя Карибско-
го сообщества по Гаити г-на Персивала Джеймса 
Паттерсона и благодарю Генерального секретаря и 
его Специального посланника за их брифинги.  

 История народа Гаити продолжает быть исто-
рией больших страданий и мученичества. После 
подавления движения за независимость, во главе 
которого стоял героический Туссен Лувертюр, по-
сле трагедий политической и военной интервенции 
со стороны разных держав и после многих стихий-
ных и гуманитарных катастроф Гаити продолжает 
сталкиваться с демонами своего прошлого, сложной 
проблемой искоренения нищеты и задачей реализа-
ции своего права на развитие.  

 Складывается впечатление, что прошлогоднее 
разрушительное землетрясение понадобилось все-
му международному сообществу, чтобы понять, что 
восстанавливать страну остро необходимо на новой 
основе и что без развития в самом широком смысле 
этого слова мечта о более светлом будущем для гаи-
тянского народа так и останется мечтой. Сейчас, ко-
гда время горячки и соболезнований прошло, мы 
подзабыли, что Гаити находится в состоянии «ин-
тенсивной терапии». Поэтому острие международ-
ной помощи нужно радикально переориентировать. 
Для Никарагуа несколько удивительно, что после 
пяти миротворческих миссий в Гаити кое-кто счи-
тает, что проблемы Гаити можно устранить без ра-
дикального решения проблем развития, которые 
стоят перед страной. Держа в стране миротворче-
скую миссию, которая обходится в 854 млн. долл. 
США, и не принимая единого подхода к задаче мо-

билизации международной солидарности с Гаити, 
мы, тем самым, оказываем правительству и народу 
Гаити медвежью услугу.  

 Настало время перейти от сострадательной 
риторики к конкретным действиям, выполнить все 
обязательства и по-настоящему запустить в работу 
план Маршалла по реконструкции Гаити с учетом 
потребностей страны, с уважением ее суверенитета 
и без каких-либо требований или условий со сторо-
ны доноров. В этой связи мы не понимаем, почему 
нельзя мобилизовать и выделить 14 млрд. долл. 
США, которые, по данным Межамериканского бан-
ка развития, необходимы для восстановления стра-
ны. По большому счету, 14 млрд. долл. США — это 
всего 1,45 процента стоимости войны в Ираке. Та-
кие усилия, разумеется, должны координироваться 
не в Совете Безопасности, а с помощью Генераль-
ной Ассамблеи или Экономического и Социального 
Совета.  

 После землетрясения, несмотря на ограничен-
ность национальных ресурсов, президент Даниэль 
Ортега Сааведра, не колеблясь и без проволочек, 
откликнулся на нужды народа и правительства Гаи-
ти и направил в эту страну группы врачей из соста-
ва сил гражданской обороны, которые специализи-
руются на оказании медицинской помощи в чрез-
вычайных ситуациях. Эти врачи за один только ме-
сяц произвели более 25 000 медицинских вмеша-
тельств. Мы по-прежнему проявляем нашу неус-
танную солидарность с народом Гаити и новой гаи-
тянской властью. Мы намерены еще больше акти-
визировать наши усилия, чтобы беды, постигшие 
Гаити, исчезли из повседневной жизни народа этой 
страны.  

 Обсуждая этот вопрос, Никарагуа не может не 
упомянуть о беспримерной солидарности героиче-
ского народа и правительства Кубы, которая еще раз 
подтверждает, что при наличии политической воли 
и глубокого чувства солидарности, мы можем про-
тянуть руку помощи в любое время, несмотря даже 
на несправедливую блокаду. 

 В заключение я хотела бы отдать дань уваже-
ния сотрудникам Миссии Организации Объединен-
ных Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ), 
которые самоотверженно выполняют свой долг.  

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
предоставляется представителю Испании.  
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 Г-н Яньес Барнуэво (Испания) (говорит 
по-испански): От имени Испании я хотел бы вос-
пользоваться этой возможностью и поблагодарить 
делегацию Колумбии за созыв открытых прений, 
посвященных положению дел в Гаити. Решение 
провести заседание на высоком уровне является 
наилучшим подтверждением того, что международ-
ное сообщество придает большое значение процес-
су развития этой страны. Мы хотели бы, в частно-
сти, приветствовать присутствующих здесь прези-
дента Сантоса Кальдерона, президента Гаити Пре-
валя, бывшего президента Соединенных Штатов, 
Специального посланника Организации Объеди-
ненных Наций по Гаити Клинтона и Генерального 
секретаря нашей Организации. 

 Все собравшиеся здесь знают о том, что после 
объявления окончательных результатов недавно 
проведенных в Гаити президентских и парламент-
ских выборов в стране вскоре начнется решающий 
этап. В последние десятилетия в Латинской Амери-
ке и Карибском регионе успешно утвердились де-
мократические режимы, которые основываются на 
правопорядке и стремятся к новым уровням про-
цветания и социального прогресса. 

 Гаити не может оставаться исключением. Тра-
диционная фатальность процессов в этой стране не 
может служить оправданием для обращения вспять 
процесса укрепления демократии и восстановления. 
Поэтому международное сообщество выработало 
важный компромисс с Гаити, и оно представлено в 
Гаити, например, в лице Организации Объединен-
ных Наций, Организации американских государств 
(ОАГ) и Группы друзей. Результатами этой привер-
женности оказанию решительной поддержки делу 
восстановления страны после разрушительного 
землетрясения, произошедшего в январе 2010 года, 
стали мандат Миссии Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ) и про-
ведение прошлогодней конференции. 

 Я хотел бы поддержать идеи и предложения, 
содержащиеся в концептуальном документе, кото-
рый был подготовлен делегацией Колумбии для 
этих прений (S/2011/218). Испания считает, что 
только законное правительство, пришедшее к вла-
сти в результате выборов, может взять на себя от-
ветственность по управлению Гаити в ходе сложно-
го процесса восстановления страны. Очень важно 
также, чтобы международное сообщество и впредь 
оказывало поддержку новым гаитянским властям. В 

интересах улучшения жизни народа Гаити необхо-
димо добиться сбалансированных решений во всех 
областях: политической, социальной и в области 
развития. Для этого важно оказать этой стране со-
действие в укреплении ее собственного потенциала 
во избежание бесконечной зависимости от внешних 
партнеров в рамках процесса, который должен осу-
ществляться гаитянскими властями и гражданами 
этой страны. 

 Испания привержена этому делу как на много-
стороннем, так и на двустороннем уровнях: от ока-
зания чрезвычайной гуманитарной помощи и со-
трудничества в процессе восстановления до оказа-
ния помощи в проведении выборов и усилий по ус-
тановлению правопорядка. Для обеспечения нор-
мального избирательного процесса в Гаити Испания 
направила туда 10 наблюдателей для работы в со-
ставе совместной миссии ОАГ/Карибского сообще-
ства по наблюдению за выборами в ходе первого 
тура выборов. Кроме того, наша страна оказала 
поддержку работе миссии по проверке результатов 
выборов и направила 20 представителей для наблю-
дения за ходом проведения второго тура выборов. 

 После выборов потребность в нашем присут-
ствии в Гаити будет сохраняться. Поэтому Испания, 
которая вносит вклад в работу МООНСГ с самого 
момента ее учреждения в 2004 году, полна решимо-
сти и далее поддерживать эту Миссии столько, 
сколько будет необходимо. В связи с этим мы при-
соединились к числу авторов принятой в прошлом 
году резолюции 1944 (2010), продлившей мандат 
МООНСГ, и полны решимости и впредь направлять 
в состав Миссии испанский полицейский контин-
гент. 

 Первоначально мандат МООНСГ сводился к 
поддержанию мира, решению вопросов безопасно-
сти и стабилизации. Ее уникальная роль проявилась 
после прошлогодней трагедии, вызванной земле-
трясением. Присутствие МООНСГ стало решаю-
щим фактором с учетом масштабов катастрофы и в 
условиях, когда институциональные механизмы 
Гаити, понесшие тяжелые потери в результате этого 
стихийного бедствия, оказались неспособны к эф-
фективным действиям. Следовательно, МООНСГ 
должна и впредь проводить свою важную работу и 
придерживаться комплексного подхода, сотрудни-
чая с другими действующими там органами Орга-
низации Объединенных Наций и наращивая под-
держку усилий по укреплению институтов и по 
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обеспечению социально-экономического развития. 
Ее присутствие в стране и связанные с ней перспек-
тивы стабильности очень важны для решения зада-
чи по восстановлению страны и для обеспечения 
устойчивого международного сотрудничества. 

 Миссия доказала также свою полезность в де-
ле подготовки и проведения выборов. Кроме того, 
деятельность Миссии играет важнейшую роль в 
решении таких сохраняющихся задач, как расселе-
ние внутренне перемещенных лиц и установление 
правопорядка, включая вопросы укрепления воору-
женных сил, судебной и пенитенциарной систем, 
улучшения судебной защиты и ситуации в области 
прав человека. 

 Еще до землетрясения присутствие Испании в 
Гаити было значительным: мы были третьим по 
значимости двусторонним донором. Испания кров-
но заинтересована в том, чтобы содействовать ко-
ординации усилий международного сообщества в 
восстановлении и укреплении потенциала гаитян-
ских властей в руководстве процессом восстанов-
ления при тесной координации усилий с Временной 
комиссией по восстановлению в Гаити, возглавляе-
мой премьер-министром страны и Специальным 
посланником Организации Объединенных Наций 
Клинтоном. 

 На конференции, состоявшейся в Нью-Йорке в 
марте 2010 года, Испания обещала внести 346 млн. 
евро на цели восстановления в период 2010–
2013 годов. Эта сумма предоставляется, в частно-
сти, по каналам многостороннего Фонда реконст-
рукции Гаити, в рамках сотрудничества с Межаме-
риканским банком развития и на основе прямого 
сотрудничества с гаитянскими властями. 

 Мы должны помнить о том, что успех 
МООНСГ и Организации Объединенных Наций в 
целом будет зависеть и от позитивного восприятия 
их деятельности населением Гаити. Поэтому все мы 
должны удвоить наши усилия по информированию 
общественности о позитивных результатах работы 
Миссии в стране. Испанское правительство вновь 
заявляет о своей поддержке и высокой оценке рабо-
ты, проводимой МООНСГ, и приветствует продол-
жение деятельности Миссии и ее активизацию. Я 
хотел бы, в частности, выразить признательность от 
имени Испании Специальному представителю Ге-
нерального секретаря и главе МООНСГ г-ну Эдмо-
ну Муле за его прекрасную работу. 

 Несмотря на все трудности, формирование но-
вого гаитянского правительства, как отметил Гене-
ральный секретарь в своем недавнем представляе-
мом раз в полгода докладе о МООНСГ 
(S/2011/183*), открывает возможности для того, 
чтобы начать все с чистого листа. Народ и прави-
тельство Гаити могут быть уверены в том, что Ис-
пания сделает все от нее зависящее для того, чтобы 
это стало реальностью. 

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
имеет представитель Боливарианской Республики 
Венесуэла.  

 Г-н Валеро Брисеньо (Боливарианская Рес-
публика Венесуэла) (говорит по-испански): 
Г-жа Председатель, от имени Боливарианской Рес-
публики Венесуэла я поздравляю Вас с председа-
тельством Колумбии в Совете Безопасности в этом 
месяце, а также благодарю Ваше правительство за 
инициативу по проведению этих открытых прений 
по нынешней ситуации в Гаити. Эта братская ка-
рибская страна сталкивается с огромными вызова-
ми в контексте восстановления и преодоления веко-
вых структурных проблем, унаследованных ею от 
времен колониализма, неоколониализма, деспотиз-
ма и политического подавления. 

 Я подтверждаю приверженность Венесуэлы 
делу поддержки Гаити. Наша страна постоянно 
участвует во всех инициативах, направленных на 
содействие всемерному развитию Гаити. Боливари-
анское правительство проводит свою внешнюю по-
литику с позиций нового видения перспектив Ла-
тинской Америки и Карибского бассейна, в соот-
ветствии с которым мы решительно содействуем 
процессам гуманистической интеграции. Показа-
тельными примерами этой политики являются Бо-
ливарианский альянс для народов нашей Амери-
ки — Торговый договор народов (АЛБА-ТДН), 
ПЕТРОКАРИБЕ, Южноамериканских союз наций 
(УНАСУР) и сообщество государств Латинской 
Америки и Карибского бассейна, которое будет 
вскоре создано в Венесуэле. Кроме того, боливари-
анское правительство продолжает укреплять на ос-
нове солидарности двусторонние отношения со 
всеми странами нашего региона, включая Колум-
бию. 

 Сотрудничество Венесуэлы с Гаити расшири-
лось после катастрофического землетрясения 
12 января 2010 года. Но, как отметил президент 
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Преваль, на момент этого трагического природного 
катаклизма Венесуэла и страны — члены Боливари-
анской альтернативы для стран Латинской Амери-
ки — Договора о торговле между народами 
(АЛБА-ДТН) в стране Петиона уже присутствова-
ли. Помимо прочего, мы хотели бы здесь подчерк-
нуть, что щедрая помощь Гаити со стороны прави-
тельства и народа Кубы достойны подражания. 
Только сегодня утром министр Бруно Родригес Па-
рилья представил многочисленные свидетельства 
солидарности его страны и стран АЛБА с народом 
Гаити и их помощи.  

 После землетрясения правительство Болива-
рианской Республики Венесуэла выступило со сво-
им планом поддержки и участия стран АЛБА в уси-
лиях по восстановлению Гаити. Этот план преду-
сматривает восемь этапов, рассчитанных на ближ-
нюю, среднюю и дальнюю перспективу в различ-
ных областях, на которых я хотел бы коротко оста-
новиться.  

 Что касается области здравоохранения, то Ве-
несуэла передала 20 миллионов долларов США ку-
бинской медицинской миссии с целью расширить 
планы в области здравоохранения, начатые в кон-
тексте трехстороннего соглашения между Кубой, 
Венесуэлой и Гаити.  

 Что касается финансовой поддержки, то мы 
создали гуманитарный фонд АЛБА для Гаити, ко-
торый был финансирован первоначальным взносом 
Венесуэлы в размере 50 миллионов долларов США. 
Фонд финансирует деятельность общественных ор-
ганизаций из добровольных взносов стран-членов и 
корпораций, в том числе венесуэльских компаний 
Петролеос да Венесуэла и Ситго. 

 Что касается области энергетики, то Венесуэла 
списала долг Гаити компании Петрокарибе в разме-
ре 405 миллионов долларов США. Помимо этого, 
мы часто и на постоянной основе обеспечиваем 
прямые гуманитарные поставки топлива для энер-
гоблоков 45 медицинских центров по всей стране.  

 Что касается инициатив в области сельского 
хозяйства и обеспечения питанием, то сельскохо-
зяйственная комиссия стран АЛБА распределяет 
семенную кукурузу, предоставленную Националь-
ным научно-исследовательским институтом Вене-
суэлы.  

 В сфере образования в 2006 году Венесуэла 
пригласила 174 гаитянских студента для обучения в 
университетах по различным направлениям, свя-
занным с развитием их страны. Кроме того, с конца 
2009 года при финансовой поддержке Венесуэлы 
Куба предоставляет технические консультации для 
программы борьбы с неграмотностью «Да, мы мо-
жем!».  

 В плане миграции — мы урегулировали имми-
грационный статус гаитянских граждан в странах 
АЛБА-ДТН. В июле 2010 года Венесуэла предоста-
вила вид на жительство 855 гаитянским мужчинам 
и женщинам.  

 В отношении реконструкции — мы построили 
128 квартир для малообеспеченных семей в районе 
Ренессанс Виледж в Сите-Солейль, Порт-о-Пренс. 

 В области безопасности, транспорта и техни-
ческого обеспечения с самого начала чрезвычайной 
ситуации венесуэльская компания Ситго обязалась 
обеспечить передачу материальных средств и обо-
рудования для реализации планов по восстановле-
нию. Сюда вошли 679 тонн продовольствия, 
127 тонн оборудования, 120 тонн палаток и 
225 000 баррелей бензина и дизельного топлива.  

 Предоставляя техническую помощь и полити-
ческую поддержку усилиям по восстановлению 
страны и участвуя в создании модели всесторонне-
го, всеобщего и равного развития, Венесуэла при-
соединилась к солидарным усилиям Союза наций 
Южной Америки. Кроме того, Венесуэла поддер-
жала создание технического представительства 
Союза, включая его план действий.  

 Наша страна уверена, что усилия, направлен-
ные на долгосрочное устойчивое развитие братской 
страны Гаити должны основываться на принципах 
солидарности, комплементарности и взаимности. В 
связи с этим необходимо осуществлять такую поли-
тику в области развития, которая устранит основан-
ный на выгоде патерналистский подход. Такая по-
литика должна быть суверенной и осуществляться 
правительством и народом Гаити, которые сами 
знают свои реальности и нужды. В контексте вос-
становительного процесса в Гаити абсолютное ува-
жение к избирательным институтам и законодатель-
ству является непременным условием достижения 
политической стабильности.  
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 Никакое развитие невозможно без мира и ста-
бильности, как не может быть мира и стабильности 
в условиях голода, нищеты и безграмотности. Дос-
тижение социальной справедливости и искоренение 
нищеты — вот две главные задачи, стоящие перед 
Гаити на нынешнем этапе ее истории. Правительст-
во и народ Боливарианской Республики Венесуэлы 
по-прежнему готовы содействовать в достижении 
этих благородных целей.  

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
предоставляется представителю Мексики.  

 Г-н Грангильом Морфин (Мексика) (говорит 
по-испански): От имени правительства Мексики я 
хотел бы выразить нашу благодарность за пригла-
шение принять участие в этих прениях, организо-
ванных правительством Колумбии. Учитывая за-
вершение второго этапа нынешнего избирательного 
процесса в Гаити, момент для этого не мог бы быть 
более подходящим. Мексика надеется, что он за-
вершится успехом при полном соблюдении закона и 
уважении к институтам. Мы надеемся, что это ста-
нет началом нового этапа демократии в жизни этой 
страны.  

 Учитывая масштабы разрушений и последую-
щей эпидемии, землетрясение и разруха в Гаити 
стали для международного сообщества беспреце-
дентным вызовом. Землетрясение выявило также 
слабости международной помощи в целях развития. 
Отвечая на один из вопросов, поднятых председа-
тельствующей делегацией, — международное реа-
гирование на последствия этого землетрясения и 
эпидемию могло бы быть гораздо более оператив-
ным и эффективным.  

 Как только произошла эта трагедия, мы в Мек-
сике организовали воздушный мост для переброски 
спасателей и 15 000 тонн гуманитарной помощи. 
Участие Мексики как в реагировании на чрезвы-
чайную ситуацию, так и в восстановлении на его 
разных этапах, стало крупнейшей программой меж-
дународного сотрудничества за всю историю ее ме-
ждународной политики.  

 Мы проявили новаторство в формах сотрудни-
чества и создали государственно-частый Мексикан-
ский союз для Гаити, которому мексиканское пра-
вительство предоставило 8 млн. долл. США на 
осуществление проектов по укреплению институтов 
и инициатив в области здравоохранения и образо-
вания. Помимо этого, еще 3 млн. долл. США на те 

же цели предоставили шесть частных мексиканских 
фондов. Более того, в координации с министерст-
вом здравоохранения Гаити правительство Мексики 
осуществляет строительство шести многопрофиль-
ных клиник в разных лагерях для перемещенных 
лиц.  

 Оказывая помощь Гаити, Мексика следует по-
лучающим все более широкое признание принци-
пам гармонизации, комплементарности, самостоя-
тельности и, конечно, устойчивости. Особое вни-
мание в мексиканских проектах и программах по-
мощи в Гаити уделяется созданию потенциалов и 
укреплению институтов, что, как подчеркивается в 
концептуальном документе председательствующей 
Колумбии (S/2011/218, приложение), является необ-
ходимым условием долговременных и эффективных 
решений. 

 Во время своего недавнего членства в Совете 
Безопасности Мексика побуждала Совет к незамед-
лительным и решительным действиям в условиях 
чрезвычайной ситуации в результате землетрясения 
и активизации работы Миссии Организации Объе-
диненных Наций по стабилизации в Гаити 
(МООНСГ). В Совете Мексика также подчеркивала 
необходимость учитывать тесную взаимосвязь, су-
ществующую между развитием и безопасностью, 
при организации мер по ликвидации конфликтов, 
включенных в повестку дня Совета, в том числе в 
случае Гаити. 

 Поэтому правительство Мексики с удовлетво-
рением приветствует предложение Колумбии, на-
правленное на укрепление мандата МООНСГ путем 
дополнения компонента безопасности компонентом 
развития. Недавние президентские и парламентские 
выборы в Гаити предоставляют новую возможность 
для создания таких политических рамок, элементом 
которых были бы социально-экономические инст-
рументы, необходимые для содействия развитию в 
Гаити. Сейчас есть возможность продвигаться впе-
ред в деле достижения политической и демократи-
ческой стабильности, которая приведет к усилению 
международной поддержки в плане сотрудничества, 
а также к наращиванию торговых и инвестицион-
ных потоков в целях поддержки процесса восста-
новления и долгосрочного развития страны.  

 Долгосрочное восстановление и развитие Гаи-
ти по-прежнему является грандиозной задачей для 
страны и для международного сообщества в целом. 
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Международное сообщество должно продолжать 
реализацию этой важной задачи исходя из интере-
сов и приоритетов правительства и народа Гаити. 
Крайне необходимо также укреплять координацию 
международного сотрудничества и связанных с ним 
процессов, для того чтобы сделать их более эффек-
тивными и действенными. Мексика будет сохранять 
приверженность решению этой задачи.  

 Председатель (говорит по-испански): Я пре-
доставляю слово Генеральному секретарю Органи-
зации американских государств Его Превосходи-
тельству г-ну Хосе Мигелю Инсульсе.  

 Г-н Инсульса (говорит по-испански): 
Г-жа Председатель, я хотел бы выразить призна-
тельность Вам, президенту Сантосу Кальдерону и 
Вашему правительству за то, что нас пригласили к 
участию в этом заседании Совета Безопасности по 
вопросу о Гаити.  

 Как известно членам Совета, с августа 
2010 года в Гаити действует совместная миссия Ор-
ганизации американских государств (ОАГ) и стран 
Карибского сообщества (КАРИКОМ) по наблюде-
нию за выборами, целью которой является отсле-
живание всех аспектов избирательного процесса.  

 Работа этой миссии по наблюдению — первой 
подобной совместной миссия — является элемен-
том усилий ОАГ по поддержке укрепления верхо-
венства права и управления в Гаити, которые, как 
мы надеемся, в конечном счете приведут к созда-
нию более постоянной структуры по организации 
будущих выборов в этой стране. Эта совместная 
миссия также является примером важной координа-
ции усилий различных международных субъектов в 
Гаити, включая Организацию Объединенных Наций 
в  лице Миссии Организации Объединенных Наций 
по стабилизации в Гаити (МООНСГ) и представи-
телей Группы друзей Гаити, ОАГ, КАРИКОМ и, ра-
зумеется, международных финансовых институтов, 
в особенности Межамериканского банка развития.  

 Как отметил глава миссии посол Колин Гран-
дерсон, выборы 28 ноября 2010 года произошли в 
не в самых благоприятных условиях, о чем все мы 
знаем. Поэтому следует отдать должное президенту 
Гаити г-ну Рене Превалю, который, несмотря на все 
трудности, с которыми он столкнулся, никогда не 
пытался уклониться от ответственности за проведе-
ние выборов в согласованные сроки, так как прин-

ципы демократии должны быть превыше любых 
возможных трудностей. 

 Разумеется, первый тур выборов был сопря-
жен с проблемами, и все мы знаем о тех усилиях, 
которые были приложены для содействия урегули-
рованию этого кризиса.  

 Второй раунд выборов, проведенный 20 марта 
2011 года, был организован лучше и прошел в более 
мирной обстановке. Мы направили в страну вторую 
миссию по наблюдению за выборами в составе бо-
лее 200 наблюдателей, которые были размещены на 
местах; кроме того, наша миссия координировала и 
другие мероприятия. 

 Одна из ее основных задач — и это отражено в 
первом докладе миссии — касалась проверки объ-
явленных Временным избирательным советом пред-
варительных результатов, которые будут подтвер-
ждены 16 апреля. У Гаити появится новый прези-
дент и вновь произойдет мирная передача власти, 
что является отличительной чертой демократиче-
ского процесса. И вновь, как мы слышали сегодня 
утром, президент Преваль будет играть ведущую 
роль в этом мирном переходе.  

 Таким образом, в истории Гаити начинается 
новая глава. Эта глава будет нелегкой, так как стра-
не и ее новому президенту придется решать много-
численные политические проблемы в плане госу-
дарственной власти, разделенной между двумя вет-
вями управления. Предварительные результаты 
свидетельствуют о том, что у партий, которые по-
терпели поражение или не принимали участия в 
президентских выборах, будет большинство в двух 
палатах Конгресса, который должен одобрить кан-
дидатуру нового премьер-министра. Поэтому необ-
ходим постоянный политический диалог между 
всеми соответствующими сторонами, который яв-
ляется непременным условием эффективного 
управления. Это область, в которой мы будет про-
должать оказывать поддержку усилиям, прилагае-
мым Гаити, действуя совместно с Карибским сооб-
ществом через посредство КАРИКОМ.  

 Но сделать это будет не так просто. Стороны 
исповедуют разные идеологические убеждения, и 
между ними в результате недавних выборов воз-
никли разногласия, которые препятствуют прими-
рению. Однако для нормального управления потре-
буется новый подход к политике, предполагающий 
необходимость поиска компромисса и консенсуса 
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между исполнительной и законодательной ветвями 
власти, что должно привести к стабильности и со-
действовать успешному процессу восстановления. 
Это будет также необходимо для того, чтобы раз-
личные круги могли выражать свое мнение и содей-
ствовать прогрессу общества, продвигающегося 
вперед как единое целое, а не как разрозненные, 
конфликтующие друг с другом группы.  

 Поэтому тем более важно наладить диалог, для 
того чтобы международное сообщество могло про-
должать оказывать поддержку усилиям по восста-
новлению, которые имеют решающее значение. В 
связи с этим, как здесь говорилось, Гаити должно 
руководить собственным процессом восстановле-
ния, имея четкое представление о том, что нужно 
гаитянскому народу в интересах обеспечения его 
будущего и восстановления страны, и действовать 
на основе согласия между всеми политическими 
силами.  

 Мы слышали, как здесь выражалась озабочен-
ность по поводу участия  Временной комиссии по 
восстановлению Гаити (ВКВГ) в плане ее приори-
тетов и деятельности. Беспокоит то, что по сравне-
нию с теми финансовыми средствами, которые 
обещали предоставить Фонду реконструкции Гаити, 
выделяемые ресурсы значительно меньше и что в 
позиции стран и учреждений происходит явное из-
менение в сторону подхода, в большей степени ори-
ентированного на двустороннее планирование и ис-
пользование ресурсов, нежели на координацию. Это 
вряд ли сулит успех в плане решения приоритетных 
задач, поставленных правительством Гаити в своем 
долгосрочном плане действий. 

 В связи с предстоящей в скором времени инау-
гурацией нового президента крайне необходимо 
провести анализ методов работы ВКВГ, чтобы в не-
отложном порядке обеспечить выполнение приори-
тетных задач правительства Гаити в оставшееся 
время работы Комиссии.  

 Сейчас я хочу вновь обратиться к междуна-
родному сообществу доноров с призывом предоста-
вить финансовые средства, которые были обещаны 
Фонду реконструкции, и в максимально возможной 
степени привести свою двустороннюю деятель-
ность, а также вклад неправительственных органи-
заций в соответствие с приоритетами правительства 
Гаити.  

 Недавно делались заявления о целесообразно-
сти сохранения МООНСГ или изменения характера 
ее деятельности. Мы не сомневаемся в необходимо-
сти продлить ее присутствие, поскольку считаем, 
что это исключительно важно для сохранения мир-
ной и стабильной обстановки, которая требуется 
для восстановления. Но международное сообщест-
во должно действовать более согласованно и упоря-
доченно и должно направлять все свои ресурсы на  
достижение целей, поставленных правительством 
Гаити и при его участии.  

 У большинства гаитян и многих из руководи-
телей этой страны сложилось представление, будто 
значительная часть ресурсов на самом деле расхо-
дуется не на Гаити и не используется в целях удов-
летворения нужд его народа. Это представление не-
обходимо рассеять посредством незамедлительных, 
согласованных и транспарентных действий. В связи 
с этим мы приветствуем заявление, сделанное быв-
шим президентом Уильямом Клинтоном, в отноше-
нии того, как ресурсы должны направляться в Фонд 
реконструкции.  

 ОАГ готова оказать Гаити поддержку в разви-
тии политики диалога и компромисса, в улучшении 
управления институтами и в создании эффективно-
го государственного сектора. На этом этапе не ме-
нее важно работать с правительством в целях даль-
нейшего развития кадастрового проекта в области 
инфраструктуры, который недавно был представлен 
на утверждение ВКВГ. Помимо работы над проек-
том в области регистрации актов гражданского со-
стояния, который почти завершен и первый этап ко-
торого сейчас реализуем, мы также работаем над 
проектом, реализуемым совместно с Избиратель-
ным советом; кадастровый проект также крайне ва-
жен для укрепления верховенства права в Гаити. 
Кроме того, он является основой для достижения 
экономического прогресса через инвестиции, так 
как порядок и предсказуемость в области имущест-
венных прав и землевладения являются необходи-
мыми факторами в  обеспечении экономического 
развития и восстановления, а также в деле внешних 
и внутренних инвестиций.  

 Пришло время восстановить доверие между 
Гаити и международным сообществом. Это доверие 
было очевидным в первые месяцы после землетря-
сения, произошедшего 12 января 2010 года, но оно 
подверглось серьезным испытаниям после первого 
тура выборов. Мы надеемся, что на новом этапе, на 
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который переходит Гаити, нам удастся объединить 
усилия с целью обеспечения демократического раз-
вития этой братской нам страны. 

 Председатель (говорит по-испански): Сейчас 
я предоставляю слово президенту Межамерикан-
ского банка развития Его Превосходительству 
г-ну Луису Альберто Морено. 

 Г-н Морено (Межамериканский банк разви-
тия) (говорит по-испански): В своем выступлении я 
хотел бы остановиться на последних результатах 
работы Межамериканского банка развития и на-
помнить слова, сказанные президентом Сантосом, о 
том, что настало время думать о долгосрочных за-
дачах. Я думаю, что сейчас, по прошествии более 
года после землетрясения, мы, безусловно, нахо-
димся именно на таком этапе. 

 Прежде всего я хотел бы выразить глубокую 
признательность президенту Превалю. На Гаити 
обрушились землетрясения и ураганы, но в ходе его 
президентства одержала победу демократия. Я счи-
таю, что это — его величайшее наследие для буду-
щего, помимо многих других достижений. Я хотел 
бы также заявить, что в период, предшествовавший 
землетрясению, и даже раньше, Межамериканский 
банк развития, который работает в Гаити свыше 
50 лет, значительно увеличил объем своей помощи 
Гаити в форме пожертвований. 

 Ровно год назад в результате увеличения капи-
тала, поступившего в наш Банк, мы стали одним из 
крупнейших доноров в Гаити. Благодаря крупным 
взносам стран Латинской Америки Банк обязался 
предоставлять Гаити 200 млн. долл. США в год в 
течение следующих 10 лет, помимо списания ее за-
долженности в размере почти 500 млн. долл. США. 
Очевидно, что это открыло перед нами весьма ши-
рокое поле деятельности и позволило нам создать 
группу действий исключительно для работы с Гаи-
ти. Сегодня в Порт-о-Пренсе трудятся свыше 
50 наших специалистов, что позволяет нам вести 
там важнейшую работу и дополнять усилия других 
доноров. Я думаю, что нам удалось приобрести 
уникальный опыт в период после землетрясения 
благодаря созданию Временной комиссии по вос-
становлению Гаити. 

 Именно таким образом мы поддерживаем дол-
госрочное видение. Кроме того, я хотел бы кратко 
упомянуть несколько секторов, в которых мы ведем 
работу. Существуют шесть секторов, в рамках кото-

рых мы работаем с различными донорами, в допол-
нение к помощи, предоставляемой Межамерикан-
ским банком развития. Этими областями являются: 
инфраструктура, транспорт, водоснабжение, сани-
тария, энергетика и образование. Применительно к 
этому последнему вопросу я хотел бы обратить 
внимание на одну из важнейших концепций прези-
дента Преваля. В течение многих лет он занимался 
разработкой первой стратегии в области образова-
ния, охватывающей всех гаитян. В этой связи сле-
дует отметить один важный факт. В Гаити 80 про-
центов сферы образования является частной и, ра-
зумеется, в различных школах его качество различ-
но; однако важнее то, что сегодня порядка 1,2 мил-
лиона детей лишены доступа к образованию. 

 Таким образом, наш Банк первоначально вы-
делит 250 млн. долл. США на цели реализации этой 
весьма широкомасштабной программы образова-
ния, предполагая ассигновать 2 млрд. долл. США в 
течение следующих пяти лет; нам также удалось — 
с помощью других доноров — мобилизовать до-
полнительно 250 млн. долл. США. Я говорю об 
этом, поскольку, по сути, мы переводим платежи 
непосредственно учителям, используя передовую 
практику и осуществляя действительно глубокие 
преобразования в Гаити. 

 Третий вопрос касается инфраструктуры. Ко-
гда я недавно встречался с президентом Превалем, 
буквально сразу после его избрания, он сказал мне, 
что хотел бы приступить к работе в Жереми, потом 
продолжить в Порт-о-Пренсе и завершить ее в 
Кап-Аитьене. Я думаю, что нам удалось бы сделать 
это, если бы не землетрясение. Самым важным уро-
ком, который мы извлекли из этого, является то, что 
у нас много идей, но мало проектов. Как мы реали-
зуем проекты — это один из главных вопросов. Я 
думаю, что здесь работа с Временной комиссией по 
восстановлению Гаити имеет принципиальное зна-
чение. Например, что касается дорог, то мы работа-
ем с правительством Канады и используем ресурсы 
Межамериканского банка развития, а также с Евро-
пейским союзом, с которым мы в целом работаем 
по такому же принципу. 

 Необходимо также решать вопрос о развитии 
частного сектора. В этой связи, прежде чем оста-
навливаться на данном вопросе, я хотел бы доба-
вить еще несколько слов об образовании. Порой мы 
забываем о том, в результате землетрясения в Гаити 
было разрушено почти 50 процентов школ, однако 
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сегодня многие учащиеся продолжают посещать 
школу. Я думаю, что к этому аспекту целесообразно 
привлечь внимание, поскольку он является весьма 
важным. Очень легко говорить отрицательно о Гаи-
ти, однако в стране происходит много позитивных 
событий. 

 Еще одним вопросом, который вызывает у ме-
ня обеспокоенность и который, по моему мнению, 
имеет крайне важное значение, является развитие 
частного сектора. Когда президент Клинтон был на-
значен Специальным посланником Организации 
Объединенных Наций по Гаити, мы организовали, 
задолго до землетрясения, конференцию для инве-
сторов. В ее работе приняли участие свыше 
600 инвесторов, многие из которых являлись пред-
ставителями региона Латинской Америки. Сейчас 
благодаря сотрудничеству Испании мы создали 
фонд, который призван оказывать поддержку про-
цессу развития малых и средних предприятий; в на-
стоящее время размер фонда составляет свыше 
60 млн. долл. США, причем он включает компонент 
широкой подготовки. 

 Необходимо также принимать во внимание то, 
что 95 процентов компаний в Гаити являются не-
формальными. С другой стороны, мы работаем над 
проектом, о котором уже шла речь и к которому я 
хотел бы привлечь внимание. В северной части 
Гаити находится промышленная зона, благодаря ко-
торой будет создано 20 000 рабочих мест. В совре-
менном мире любой президент любой развитой 
страны был бы рад торжественно объявить о начале 
осуществления проекта, благодаря которому было 
бы создано 20 000 рабочих мест. Это событие 
должно произойти в этом году, когда будет заклю-
чено соглашение с правительством Соединенных 
Штатов, Межамериканским банком развития и ко-
рейским инвестором. Мы надеемся, что такой по-
чин получит продолжение, поскольку мы считаем, 
что развитие частного сектора в такой стране, как 
Гаити, имеет принципиальное значение. 

 Г-жа Председатель, в дополнение к этому, я 
хотел бы сообщить Вам о том, что мы сотрудничаем 
с колумбийской национальной федерацией произ-
водителей кофе, с тем чтобы наладить производство 
кофе с участием Гаити. В Гаити кофейные зерна 
выращиваются в крупных масштабах, но вот уже на 
протяжении ряда лет этот факт подвергается забве-
нию. Кроме того, благодаря компании «Кока-кола» в 
настоящее время манговый сок продается в Соеди-

ненных Штатах и Канаде под этой маркой. Благода-
ря этому Межамериканский банк развития смог ор-
ганизовать 25 000 производителей манго, и «Кока-
кола» приобретает их продукцию. 

 В заключение я хотел бы отметить, что мы 
также сотрудничаем с Южноамериканским союзом 
наций (УНАСУР). Банк открыл счет, на который 
многие страны УНАСУР направляют взносы, непо-
средственно перечисляемые правительству Гаити. 
Разумеется, мы также сотрудничаем с Организаци-
ей американских государств. Мы являемся партне-
рами и поддерживаем братские отношения со всеми 
участниками межамериканской системы. 

 Завершая свое выступление, я также хотел бы 
выразить признательность премьер-министру Бель-
риву и президенту Клинтону за результаты их рабо-
ты в составе Временной комиссии по восстановле-
нию Гаити. Я считаю, что, несмотря на исключи-
тельно сложную ситуацию в Гаити, они смогли объ-
единить самых различных доноров, благодаря чему 
появилась возможность приступить к осуществле-
нию проектов, отказавшись от обсуждения идей. 
Разумеется, реализация этих проектов будет глав-
ной задачей. Однако наиболее серьезным достиже-
нием является то, что эти проекты разрабатываются 
в контексте стратегии, которая в конечном итоге, и 
это подчеркивалось неоднократно, исходила от пра-
вительства Гаити. 

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
имеет Специальный представитель Карибского со-
общества по Гаити. 

 Г-н Паттерсон (Карибское сообщество) (гово-
рит по-английски): Колумбия заслуживает самой 
высокой оценки за ее своевременную инициативу и 
организацию этой открытой дискуссии в Совете 
Безопасности по вопросу о ситуации в Гаити. Мне 
предоставлена особая честь быть приглашенным 
Председателем Совета Безопасности принять уча-
стие в этой дискуссии и выступить в качестве Спе-
циального представителя глав правительств стран 
Карибского сообщества (КАРИКОМ) — сообщест-
ва, в состав которого входит 14 суверенных госу-
дарств, включая Гаити. 

 Мы собрались здесь по прошествии 15 меся-
цев после землетрясения, в результате которого 
беспрецедентное количество гаитян погибли, полу-
чили ранения и стали перемещенными лицами. Эко-
номика оказалась подорванной, и огромное число 
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природных и созданных усилиями человека объек-
тов этой страны были уничтожены. И несмотря на 
это, два дня назад, несмотря на серьезные препят-
ствия на пути проведения выборов в период хаоса и 
потрясений, связанных со столь сильной катастро-
фой, Временный избирательный совет все же сумел 
объявить предварительные результаты общенацио-
нальных выборов. Результат подтверждает то, что 
благодаря партнерским отношениям можно добить-
ся существенных результатов. Необходимо самым 
решительным образом поддержать президента Пре-
валя за последовательность его позиции и мужество 
в обеспечении непрерывности демократического 
процесса. 

 Нынешнее руководство Гаити, те, кто обеспе-
чивал работу избирательной системы, а также по-
литические соперники — все они, опираясь на мно-
гообразную внешнюю поддержку со стороны меж-
дународных и региональных организаций и совме-
стно с рядом приверженных этой стране наций, 
объединились во имя преодоления невероятных 
трудностей. Результатом этих усилий стала победа 
демократии, которую непременно нужно вознагра-
дить, с тем чтобы закрепить успех восстановитель-
ных усилий на этом этапе демократических преоб-
разований и на протяжении всего периода пребыва-
ния у власти новой политической администрации. 

 Когда в марте 2010 года здесь, в Центральных 
учреждениях Организации Объединенных Наций, 
международным сообществом был утвержден план 
действий по восстановлению Гаити, мы торжест-
венно провозгласили, что руководить его осуществ-
лением, направлять его и стимулировать должна бу-
дет сама Гаити. В основу этого плана действий бы-
ли заложены четыре основных направления дея-
тельности: территориальное, экономическое, соци-
альное и институциональное. Никто не станет со-
мневаться в том, что эти четыре направления вза-
имно усиливают друг друга и имеют жизненное 
значение для оптимального развития. Однако если 
мы хотим, чтобы Гаити в самом деле могла осуще-
ствлять руководство процессом своего восстанов-
ления и развития своего народа, мы не должны за-
ниматься самообманом и рассчитывать на то, что 
правительство Гаити будет в состоянии выполнять 
свои обязанности во всей их полноте в отсутствие 
адекватного административного потенциала. 

 Институциональный потенциал Гаити был, 
безусловно, слаб и до землетрясения, а бедствие его 

окончательно подорвало. Перестройка, укрепление 
и наращивание институционального потенциала 
Гаити составляют те стержневые опоры, которые 
должны лежать в основе любого плана националь-
ного восстановления и устойчивого развития. 
КАРИКОМ считает прочный, энергичный и гибкий 
институциональный потенциал одним из условий, 
абсолютно необходимых для обеспечения устойчи-
вого развития, благого управления и безопасности. 

 Поэтому важнейшей и самой насущной зада-
чей сейчас является укрепление потенциала госу-
дарственной власти в Гаити. Темпы прогресса будут 
оставаться замедленными и самым безотлагатель-
ным приоритетам Гаити будет уделяться второсте-
пенное внимание до тех пор, пока государство не 
обретет требуемый административный и техниче-
ский потенциал, равно как и доступ к необходимым 
ему финансовым ресурсам для обеспечения населе-
ния товарами и услугами, что, вне всякого сомне-
ния, является обязанностью любого государства. 

 Карибское сообщество решило сосредоточить 
свою непосредственную поддержку Гаити на разви-
тии и наращивании институционального потенциа-
ла страны посредством направления туда сотрудни-
ков, обладающих опытом работы в различных сфе-
рах государственного управления, предоставления 
возможностей для профессионального обучения 
гаитян наиболее востребованным специальностям и 
оказания стране помощи во введении региональных 
стандартов в таких сферах, как установление 
строительных норм и правил, а также утверждение 
региональных стандартов для товаров и профессио-
нальных услуг. Мы стремимся взаимодействовать с 
теми учреждениями Организации Объединенных 
Наций и организациями нашего полушария, кото-
рые проявляют интерес к сотрудничеству с нами на 
этих направлениях. 

 Нам надо будет избегать дублирования. Наша 
конечная цель должна заключаться в обеспечении 
того, чтобы по истечении срока действия мандата 
Временной комиссии по восстановлению Гаити гаи-
тяне располагали инструментами и потенциалом 
для самостоятельного продолжения начатой работы. 
Сегодня народ Гаити более чем когда-либо ранее 
вправе рассчитывать на то, чтобы ему были предос-
тавлены осязаемые дивиденды демократии, которые 
существенно повысили бы качество его жизни, что 
в первую очередь означает строительство долго-
временного и надежного жилья для внутренне пе-
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ремещенных лиц и получение доступа к элементар-
ным услугам, в числе которых водоснабжение и са-
нитария, а также обеспечение занятости. 

 С момента своего создания КАРИКОМ от-
стаивает наличие неразрывной связи между госу-
дарственным управлением, безопасностью и разви-
тием. Социально-экономическое развитие тесно 
взаимосвязано с обеспечением безопасности, ста-
бильности и правопорядка. Недавно опубликован-
ный доклад Генерального секретаря (S/2011/183*) 
представляет собой полезный документ, подтвер-
ждающий важную роль, которая до сих пор выпол-
няется Организацией Объединенных Наций и ее 
Миссией по стабилизации в Гаити (МООНСГ). В 
этом контексте Сообщество согласно с теми, кто 
полагает, что мы достигли этапа, когда деятель-
ность МООНСГ надо направлять таким образом, 
чтобы Миссия вступила в еще более активное взаи-
модействие с учреждениями Организации Объеди-
ненных Наций в деле поддержки и укрепления ос-
новных структур и потенциалов Гаити. И речь здесь 
идет не только о безопасности и стабильности — 
такое взаимодействие должно также распростра-
няться на поддержку усилий по укреплению госу-
дарственных институтов страны с целью ускорить 
процесс ее социально-экономического и территори-
ального восстановления. 

 Считаем, что нынешний мандат МООНСГ 
достаточно широк и гибок для того, чтобы позво-
лить — не требуя на данный момент внесения в не-
го каких бы то ни было изменений — лучше коор-
динировать ее ресурсы с ресурсами других подраз-
делений системы Организации Объединенных На-
ций, позволяя ей при этом оставаться ключевым 
партнером правительства в деле развития, оказы-
вающим ему содействие в решении важных задач в 
сферах восстановления и развития. 

 Пришла пора перековать все наши мечи на 
орала и заняться реализацией одобренной 15 меся-
цев назад смелой стратегии, претворение в жизнь 
которой приведет к социально-экономическому, по-
литическому и институциональному развитию Гаи-
ти. Общая задача должна заключаться в создании 
условий, которые позволят Гаити твердо встать на 
ноги и самостоятельно продвигаться вперед к реа-
лизации того, что явно предначертано ей судьбой. 

 С признательностью отмечая уже достигнутые 
успехи, мы испытываем обеспокоенность по поводу 

того, что данные международным сообществом 
обещания выполняются не полностью и что приток 
средств в Фонд реконструкции Гаити недостаточен 
для того, чтобы заметно сказаться на жизни рядово-
го гаитянина в преддверии очередного сезона ура-
ганов. Мы считаем, что существует настоятельная 
необходимость в более четкой координации дея-
тельности субъектов, действующих как на много-
сторонней, так и двусторонней основе, и неправи-
тельственных организаций для удовлетворения са-
мых насущных потребностей правительства и наро-
да Гаити и решения стоящих перед ними приори-
тетных задач. Надеемся, что в отсутствие других 
надлежащих шагов этой цели послужит озвученное 
сегодня заявление Председателя (S/PRST/2011/7). 

 Делегаты могут быть уверены в том, что 
КАРИКОМ по-прежнему преисполнено решимости 
трудиться на благо Гаити и будет, при помощи и 
поддержке международного сообщества, содейство-
вать восстановлению и развитию этой самой густо-
населенной страны в едином Карибском сообщест-
ве, к которому мы принадлежим. 

 Председатель (говорит по-испански): Я пре-
доставляю слово представителю Гватемалы. 

 Г-н Росенталь (Гватемала) (говорит по-ис-
пански): Я благодарю председательствующую в Со-
вете колумбийскую делегацию за организацию этих 
открытых прений. Я также благодарю Генерального 
секретаря за его всеобъемлющий доклад 
(S/2011/183*) о Миссии Организации Объединен-
ных Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ). 
Кроме того, я  хотел бы выразить наши уважение и 
восхищение Специальному посланнику Организа-
ции Объединенных Наций по Гаити, бывшему пре-
зиденту Биллу Клинтону и Специальному предста-
вителю Генерального секретаря, нашему соотечест-
веннику Эдмону Муле. 

 Представленный нашему вниманию доклад 
Генерального секретаря не оставляет никаких со-
мнений в отношении серьезности ситуации в Гаити. 
Создается впечатление, что эта страна, в дополне-
ние к ее давним проблемам, связанным с ее стату-
сом наименее развитой страны нашего полушария, 
в последние 15 месяцев столкнулась буквально с 
лавиной вызванных различными факторами — как 
антропогенными, так и природными — крайне не-
благоприятных обстоятельств, превратившихся в 
поистине огромные препятствия. Тем не менее, как 
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отмечается в докладе, сегодня у гаитян и друзей 
Гаити есть возможность начать все с начала. Гвате-
мала причисляет себя к таким друзьям. Гаити рас-
положена в нашем регионе, и у нас с гаитянами об-
щие проблемы и устремления. По этой причине мы, 
наряду со многими другими латиноамериканскими 
странами, предоставили в распоряжение МООНСГ 
большой контингент своих миротворцев и миро-
строителей. 

 Новое начало, о котором я уже упоминал, по-
требует согласованных действий со стороны самих 
гаитян, начиняя с формирования нового правитель-
ства вслед за прошедшими две недели назад выбо-
рами. Оно потребует также согласованных действий 
со стороны международного сообщества, начиная с 
выполнения обещаний, взятых в этом самом здании 
почти ровно год назад. И оно потребует согласован-
ных действий со стороны Организации Объединен-
ных Наций. Хотя сейчас явно еще слишком рано 
начинать обсуждать стратегию вывода МООНСГ, 
следует надеяться, что такой момент когда-то на-
станет. Сейчас важно сохранять значительное меж-
дународное военное и полицейское присутствие на 
местах, о чем свидетельствует широкий круг меро-
приятий по оказанию поддержки, проводимых 
Миссией. Мы хотели бы выразить признательность 
г-ну Эдмону Муле и его сотрудникам за ту выдаю-
щуюся работу, которую они проводят в крайне 
сложных условиях. 

 До 12 января 2010 года Миссия выходила на 
этап консолидации. В предстоящем году потребу-
ются новые усилия: Миссия будет продолжать по-
могать правительству в сохранении достигнутого до 
землетрясения прогресса в деле стабилизации и 
обеспечивать плавный переход к долгосрочной кон-
солидации. Эти новые усилия могут во многом 
обеспечиваться за счет укрепления нынешнего ман-
дата, но при этом особое внимание должно уделять-
ся обеспечению верховенства права, проведению 
реформы сектора безопасности и борьбе с безнака-
занностью.  

 Новое начало также проистекает из процесса 
выборов. Мы приветствуем проведенный недавно 
второй тур президентских выборов, принимаем к 
сведению его предварительные результаты и ожида-
ем окончательных результатов. Приход к власти но-
вой администрации даст возможность решать мно-
гочисленные сложные проблемы, стоящие перед 
Гаити, при поддержке со стороны международного 

сообщества. Наши коллективные усилия направле-
ны не только на восстановление, но и на преобразо-
вание Гаити. В этой связи мы настоятельно призы-
ваем международное сообщество не ослаблять сво-
ей поддержки и действовать согласованно и в соот-
ветствии с приоритетами национальных властей.  

 В заключение я хочу отдать должное прези-
денту Рене Превалю, который, несмотря на все 
трудности, с которыми ему пришлось столкнуться, 
оставляет после себя страну с огромным потенциа-
лом восстановления и перехода как к ускоренному 
развитию, так и к более крепкой демократии, за что 
мы ему крайне признательны. 

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
имеет представитель Израиля. 

 Г-н Ваксман (Израиль) (говорит по-англий-
ски): Позвольте мне поздравить Вас, 
г-жа Председатель, с тем, как умело Колумбия ру-
ководит работой Совета Безопасности в этом меся-
це. Я хотел бы также поблагодарить Колумбию за 
организацию этих своевременных и важных прений 
по вопросу о Гаити. 

 Я хотел бы присоединиться к предыдущим 
ораторам и поприветствовать президента Преваля, 
участвующего в сегодняшних прениях. Я хотел бы 
также выразить восхищение силой и стойкостью 
гаитянского народа, которые продолжают вдохнов-
лять нашу страну и многие другие страны во всем 
мире.  

 Из сегодняшних прений ясно, что в деле вос-
становления Республики Гаити после трагического 
и разрушительного землетрясения прошлого года 
по-прежнему достигается прогресс. Из них также 
следует, что в этом деле нас ожидает множество 
проблем. Как только стало известно об этой траге-
дии, Израиль преисполнился решимости оказать 
любую возможную поддержку. Не прошло и трех 
дней после землетрясения, как Израиль направил в 
Гаити более 200 человек, включая поисково-
спасательные подразделения Армии обороны Из-
раиля, группы судебно-медицинских экспертов и 
медицинские бригады. Израиль оперативно развер-
нул и ввел в действие полевой госпиталь в 
Порт-о-Пренсе, способный обслужить более 
500 пациентов в день. В общей сложности в этом 
госпитале прошли лечение свыше 1000 пациентов, 
было сделано 317 операций и появились на свет 
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16 младенцев, причем трое из них — с помощью 
процедуры кесарева сечения. 

 Когда в международных усилия этап спасения 
сменился этапом восстановления, Израильское на-
циональное агентство по международному сотруд-
ничеству в целях развития в консультациях с прави-
тельством Гаити приступило к разработке проектов, 
учитывающих потребности народа Гаити. Букваль-
но на прошлой неделе группа израильских и гаи-
тянских подрядчиков приступила в рамках этих 
усилий к строительству нового отделения травма-
тологии в больнице «Жюстиньен» в Кап-Аитьене. В 
результате этих общих совместных усилий израиль-
ского правительства, Канцелярии премьер-
министра Гаити и министерства здравоохранения 
будет создан современный центр травматологии для 
жителей Кап-Аитьена. Этот центр будет предостав-
лять высококвалифицированную медицинскую по-
мощь при травмах и других неотложных медицин-
ских проблемах и обеспечит ценную возможность 
быстрого развертывания экстренного потенциала по 
оказанию помощи в случае, увы, возможных буду-
щих бедствий. Помимо оказания поддержки в 
строительстве этого отделения травматологии, пра-
вительство Израиля предоставит необходимое ме-
дицинское оборудование и обеспечит специальную 
подготовку для медицинского персонала этого уни-
кального центра. 

 Израиль также внес свой вклад в международ-
ные миротворческие усилия в Гаити после той тра-
гедии, направив в состав Миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в Гаити по-
лицейское подразделение. Данное подразделение, 
ставшее первым развернутым Израилем подразде-
лением такого рода, состояло из 14 сотрудников по-
лиции, прошедших специальную подготовку по ме-
тодам контроля над поведением толпы. Израиль-
ские полицейские действовали под началом италь-
янского командования; это было первое междуна-
родное сформированное полицейское подразделе-
ние, участвовавшее в миссии по поддержанию ми-
ра. 

 Израиль считает, что содействие демократии и 
стабильности остается важным компонентом про-
движения вперед в процессе полного восстановле-
ния Гаити. Мы приветствуем предварительные ито-
ги второго тура выборов в качестве важного шага в 
этих усилиях. Израиль будет и впредь тесно взаи-
модействовать с властями Гаити и международным 

сообществом, внося свою лепту в процесс устойчи-
вого и всеобъемлющего восстановления, который 
обеспечит светлое будущее и процветание народу 
Гаити.  

 Председатель (говорит по-испански): Слово 
имеет представитель Японии. 

 Г-н Кодама (Япония) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы выразить глубокую при-
знательность за соболезнования и слова поддержки, 
высказанные многими государствами-членами и 
международными организациями, а также народами 
всего мира, в адрес народа и правительства Японии 
после разрушительного землетрясения и цунами. 
После произошедшего в прошлом году в Гаити зем-
летрясения гаитянский народ прилагает решитель-
ные усилия по решению многочисленных проблем, 
подобных тем, с которыми сейчас столкнулся япон-
ский народ. Я твердо верю в то, что Гаити и Япония 
сумеют преодолеть эти трудности благодаря взаим-
ной моральной поддержке, а также помощи со сто-
роны международных партнеров. 

 Мы рады тому, что заключительный этап пре-
зидентских выборов в прошлом месяце прошел в 
основном мирно и без существенных сбоев. Япония 
помогала правительству Гаити в проведении выбо-
ров, предоставив этой стране материально-
техническую поддержку и направив туда наблюда-
телей за выборами. Мы надеемся, что инаугурация 
президента пройдет гладко и что новая админист-
рация незамедлительно приступит к работе по ре-
шению многочисленных проблем, которые ждут ее 
впереди. Япония намерена установить тесное со-
трудничество с новой администрацией в целях со-
действия ускоренному восстановлению Гаити.  

 Как известно всем членам Совета, окончатель-
ные результаты президентских выборов будут обна-
родованы Временным избирательным советом 
16 апреля. Мы хотели бы подчеркнуть, что офици-
альная обязанность всех политических субъектов — 
призвать своих сторонников сохранять спокойствие, 
воздерживаться от насилия и разрешать любые свя-
занные с выборами споры в рамках установленных 
правовых механизмов. 

 Мы воздаем должное Миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в Гаити 
(МООНСГ) и странам, предоставляющим воинские 
и полицейские контингенты, за их усилия по под-
держанию относительного спокойствия в плане 
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безопасности в Гаити. Мы также рады тому, что в 
целом улучшилась оперативная деятельность Гаи-
тянской национальной полиции. В то же время есть 
некоторая озабоченность по поводу сексуального 
насилия в лагерях для внутреннее перемещенных 
лиц, по поводу активизации деятельности банд и 
наличия беглецов из разрушенных тюрем. В этой 
связи мы также призываем МООНСГ делать все 
возможное для обеспечения безопасности и оказа-
ния национальной полиции Гаити достаточной под-
держки в наращивании ее организационно-
кадрового потенциала.  

 Кроме того, правительство Гаити должно 
обеспечить прочный социально-экономический 
фундамент и для этого принять меры по укрепле-
нию правопорядка и созданию условий для устой-
чивого развития. Потребности Гаити в поддержке в 
области наращивания организационно-кадрового 
потенциала все еще велики. Поэтому международ-
ному сообществу следует в этом деле оказывать 
всяческое содействие. Необходимо также надлежа-
щим образом обеспечить руководящую роль прави-
тельства в укреплении правопорядка. В этой связи 
мы хотели бы подчеркнуть, что всем международ-
ным партнерам следует тесно координировать свои 
усилия с усилиями правительства Гаити и что само 
правительство должно также прилагать усилия в 
этом направлении.  

 В последнем докладе Генерального секретаря 
о МООНСГ (S/2011/183*) говорится, что в ближай-
шем будущем Организация Объединенных Наций 
проведет всестороннюю оценку положения дел в 
области безопасности. Мы с нетерпением будем 
ждать результатов этой оценки, поскольку она будет 
иметь большое значение для принятия решений в 
отношении будущего мандата и численности 
МООНСГ.  

 Сейчас, более года спустя после землетрясе-
ния, которое разрушило Гаити, мы признаем необ-
ходимость ускорения восстановительных работ пу-
тем принятия комплексных мер, в том числе в об-
ласти восстановления объектов инфраструктуры, 
создания рабочих мест и поддержки органов госу-
дарственной власти. В этой связи мы призываем 
МООНСГ продолжать использовать весь свой по-
тенциал для восстановления Гаити.  

 Правительство Японии откомандировало в 
распоряжение МООНСГ военнослужащих сухопут-

ных сил самообороны Японии, которые внесли свой 
вклад в дело восстановления Гаити путем выполне-
ния таких задач, как уборка обломков, нивелирова-
ние площадок под лагеря для внутренне переме-
щенных лиц, ремонт дорог, строительство приютов 
для сирот и распределение воды в связи со вспыш-
кой холеры. В сотрудничестве с международными 
организациями правительство Японии также оказа-
ло помощь в обеспечении временным жильем, 
борьбе с инфекционными заболеваниями и распре-
делении продовольствия. 

 Япония объявила взнос для Гаити в размере 
100 млн. долл. США, которые уже выделены или 
предоставлены, включая взнос в Фонд реконструк-
ции Гаити в размере 30 млн. долл. США. На остав-
шуюся часть взноса уже получено добро. Я хотел 
бы подчеркнуть, что оперативное предоставление 
объявленных взносов всеми соответствующими 
партнерами крайне важно для скорейшего восста-
новления Гаити.  

 В заключение разрешите мне заверить, что 
Япония вместе с международным сообществом бу-
дет по-прежнему оказывать Гаити максимальную 
поддержку в усилиях этой страны по восстановле-
нию и стабилизации.  

 Председатель (говорит по-испански): Теперь 
я предоставляю слово представителю Республики 
Корея.  

 Г-н Шин Донг Ик (Республика Корея) (гово-
рит по-английски): Сначала я хотел бы выразить 
Вам, г-жа Председатель, мою признательность за 
организацию нынешних важных открытых прений 
по вопросу Гаити.  

 После катастрофического землетрясения, ко-
торое произошло в январе 2010 года, в Гаити сего-
дня наблюдаются признаки восстановления и ре-
конструкции, а также, похоже, возвращения к нор-
мальной повседневной жизни. Наша задача состоит 
в том, чтобы обеспечить непрерывность этого про-
цесса и одновременно сделать все, что в наших си-
лах, для повышения уровня безопасности, оказания 
гуманитарной помощи, создания органов управле-
ния, политического и экономического развития.  

 Что касается политической ситуации, то моя 
делегация с воодушевлением восприняла объявлен-
ные Временным избирательным советом Гаити 
4 апреля предварительные итоги выборов, которые 
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подтвердили, что выборы в Гаити были проведены 
мирно и справедливо. Моя делегация надеется, что 
окончательные итоги, которые должны быть пове-
дены 16 апреля, будут признаны всеми заинтересо-
ванными сторонами и что Гаити сможет войти в но-
вую эру руководства и развития в период после 
землетрясения.  

 Кроме того, одним из императивов в деле 
обеспечения долговременных безопасности и раз-
вития в Гаити является укрепление правопорядка и 
создание органов управления. Программы восста-
новления и оказания гуманитарной помощи Гаити 
должны продолжаться с целью достижения ста-
бильной безопасности и обеспечения экономиче-
ского, социального и политического развития стра-
ны. В этой связи необходимо, чтобы миротворче-
ская, миростроительная деятельность и устойчивое 
развитие осуществлялись параллельно с надлежа-
щим учетом различных проблем государственного 
строительства.  

 Процесс государственного строительства дол-
жен обеспечить скорейшее восстановление основ-
ного национального потенциала, позволяющего 
стабилизировать сложившуюся после стихийного 
бедствия неустойчивую обстановку. Наибольшего 
внимания требуют такие направления, как правопо-
рядок, эффективное государственное управление и 
реформа сектора безопасности.  

 Мы не должны также забывать о взаимосвязи 
между развитием и безопасностью. Как Совет не-
давно отметил, низкий уровень развития является 
одной из главных причин конфликтов и отсутствия 
безопасности. Поэтому успехов тут можно добиться 
за счет широкого подхода к проблеме отсутствия 
безопасности , учитывающего экономические и со-
циальные факторы.  

 Моя делегация считает, что процесс развития в 
Гаити требует участия в нем широкого круга заин-
тересованных сторон, в том числе Организации 
Объединенных Наций, международных финансовых 
учреждений и гражданского общества. Коренные 
причины будущих проблем в области безопасности 
в Гаити мы можем устранить, активизировав наши 
коллективные усилия по содействию устойчивому, 
долговременному развитию сегодня. 

 Одним из эффективных путей достижения 
этой цели является активная целенаправленная ра-
бота по созданию рабочих мест для молодежи. Та-

кая работа откроет молодым людям широкие воз-
можности, помимо участия в вооруженных группи-
ровках и совершения преступлений, что часто явля-
ется единственным способом заработать на жизнь. 
Само по себе развитие, и в частности экономиче-
ское развитие, должно быть устойчивым, всеобщим 
и справедливым.  

 Корейский народ и правительство выражают 
народу Гаити самые глубокие соболезнования в 
связи с разрушительным землетрясением и после-
довавшим за ним гуманитарным кризисом. Мы от-
мечаем активную реакцию международного сооб-
щества на землетрясение и большую работу, кото-
рая была проделана для обеспечения населению ос-
новных услуг, таких как водоснабжение, распреде-
ление продовольствия, создание временного жилья 
и предоставление медицинской помощи. В этой 
связи корейское правительство и частный сектор 
выделили более 47 млн. долл. США на оказание гу-
манитарной помощи после землетрясения и на под-
держку таких проектов восстановления, как укреп-
ление основных объектов здравоохранительной ин-
фраструктуры, улучшение водоснабжения и пре-
доставление профессиональной подготовки.  

 Помимо гуманитарной помощи, Корея также 
откомандировала в распоряжение Миссии Органи-
зации Объединенных Наций по стабилизации в 
Гаити (МООНСГ) инженерную роту в составе 
240 военнослужащих. Эта рота сейчас работает в 
районе Леогане, одном из наиболее пострадавших 
во всей стране. Сейчас Корея уделяет внимание ока-
занию целенаправленной помощи в деле расчистки 
завалов и строительства дорог. Мы высоко оценива-
ем исключительно важную роль МООНСГ в под-
держании мира и безопасности и в руководстве уси-
лиями по восстановлению и реконструкции.  

 Моя делегация крайне озабочена информаци-
ей, содержащейся в последнем докладе Генерально-
го секретаря о МООНСГ (S/2011/183*) и докладах 
неправительственных организаций (НПО) по Гаити, 
в отношении повсеместных случаев изнасилования 
и сексуального насилия в лагерях для внутренне 
перемещенных лиц и в целом в стране. В этой связи 
мы настоятельно призываем правительство Гаити, 
Департамент операций по поддержанию мира и 
НПО, работающие на местах, сделать все возмож-
ное для защиты находящихся в лагерях уязвимых 
женщин и девочек.  
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 Как отмечается в докладе Генерального секре-
таря, Организация Объединенных Наций в августе 
2010 года начала осуществлять оперативный план 
повышения безопасности женщин. Это — шаг в 
правильном направлении, однако проблемы с ин-
формированием о сексуальном насилии, сбором 
данных, климат безнаказанности и общее отсутст-
вие органов управления по-прежнему стоят в пове-
стке дня. Все это препятствует отправлению право-
судия, поиску и уголовному преследованию лиц, 
виновных в совершении таких преступлений.  

 Поскольку от оказания гуманитарной помощи 
и помощи в обеспечении безопасности в период не-
посредственно после стихийного бедствия мы пере-
ходим к долгосрочному восстановлению, междуна-
родному сообществу крайне необходимо сделать 
решительно все, что в его силах, для укрепления 
потенциала Гаити. Однако в ближайшем будущем 
от международного сообщества по-прежнему по-
требуется дополнительная прямая помощь, в част-
ности в обеспечении жильем, улучшении санитар-
ных условий и снабжении населения чистой водой. 
Мобилизация усилий международного сообщества 
сразу после землетрясения была воодушевляющей 
и беспрецедентной, но мы должны и впредь оказы-
вать Гаити важную помощь в предстоящие месяцы 
и годы. 

 Председатель (говорит по-испански): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Гондураса. 

 Г-жа Флорес (Гондурас) (говорит по-испан-
ски): Мы хотели бы с признательностью отметить 
то внимание, которое Совет уделяет рассмотрению 
данного вопроса. Для моей делегации большая 
честь принимать участие в этой открытой дискус-
сии в Совете Безопасности по вопросу о Гаити — 
братской стране, которая близка нам не только гео-
графически, но и по духу, поскольку ее народу при-
шлось столкнуться с многочисленными трагедиями, 
которые хорошо знакомы и нам. Нам, как и гаитя-
нам, также пришлось пережить потрясения полити-
ческой поляризации, тяготы дефицита, бремя эко-
номической отсталости и горечь неравенства. Мы 
знаем, что такое неистребимая нищета, усугублен-
ная потрясениями, связанными со стихийными бед-
ствиями. Поэтому мы понимаем, какая стойкость 
необходима этому народу для того, чтобы он мог 
преодолеть испытания и выйти из них более силь-
ным, а также какая необходима сила духа, позво-
ляющая побороть невзгоды. 

 Сегодня мы собрались здесь для того, чтобы 
вновь заявить о своей моральной поддержке и при-
верженности оказанию помощи этому замечатель-
ному народу, перед которым стоит трудная задача 
восстановления. Он продемонстрировал твердую 
решимость вернуться к нормальной жизни после 
пережитых разрушений, восстановить свою страну, 
ее экономическую, институциональную, социаль-
ную и политическую сферы, прилагая в то же время 
усилия с целью залечить раны и преодолеть эмо-
циональные потрясения, полученные в результате 
стихийного бедствия. 

 Эта задача является очень сложной, а работа 
по ее решению, практически, только начинается. 
Больше всего в таких несчастьях огорчает то, что, 
хотя сразу после трагедии наблюдается волна щед-
рости со стороны отзывчивых сердец, с течением 
времени и ослаблением первого шока внимание ми-
ровой общественности переключается на другие, 
столь же ошеломляющие и вызывающие сочувствие 
новости. 

 Мы не хотим сказать, что все случившееся в 
Гаити уже предано забвению. Мы просто подтвер-
ждаем, что чувство остроты случившегося ослабе-
вает день ото дня, а огромные нужды — остаются. 
Никак не удается покончить с существующими в 
стране колоссальными проблемами или уменьшить 
боль страданий, переживаемых гаитянским наро-
дом, пытающимся вернуться к нормальной жизни. 
Сегодня необходимо возродить и укрепить надеж-
ды, которые затмила происшедшая трагедия, путем, 
как это было на первых порах, постоянного под-
тверждения солидарности и приверженности. При-
мером таких усилий является сегодняшнее заседа-
ние Совета Безопасности, которое служит реши-
тельным напоминанием о том, что там произошло, 
и тех проблемах, которые еще предстоит решить. 
Мы согласны с содержащимся в докладе Генераль-
ного секретаря (S/2011/183*) утверждением о том, 
что международное сообщество должно продолжать 
оказывать свою поддержку. Мы присоединяемся к 
призыву Совета ко всем заинтересованным между-
народным сторонам предпринять согласованные 
действия для достижения этих целей. 

 Поразительно, но, после того как были опре-
делены 14 проектов в области восстановления Гаи-
ти сметной стоимостью в 300 млн. долл. США, эта 
страна до сих пор не получила и поэтому не может 
израсходовать на осуществление этих проектов 
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224 млн. долл. США, — что составляет 
75 процентов от расчетных потребностей. В докла-
де четко указывается, что эти проекты связаны с 
образованием, занятостью, сельским хозяйством и 
здравоохранением, а также другими чрезвычайно 
важными областями, в которых ощущается потреб-
ность в помощи. 

 Согласно данным Экономической комиссии 
для Латинской Америки и Карибского бассейна, на 
конец 2010 года внешний долг Гаити составлял 
12 процентов ее валового национального продукта. 
Такая страна, как Гаити, на долю которой выпали 
тяжелейшие испытания, не в состоянии нести это 
тяжелое бремя. Оптимальной помощью со стороны 
международного сообщества было бы списание 
этой задолженности со страны, которая переживает 
сегодня тяжелейший период своей истории. 

 Не следует забывать, что в основе солидарно-
сти лежит идея о том, что страдания детей, отцов и 
матерей не знают ни границ, ни национальной при-
надлежности. Плач ребенка в трущобах и населен-
ных беднотой кварталах Порт-о-Пренса, Тегуси-
гальпы, Рио-де-Жанейро, Буэнос-Айреса, Сантьяго, 
Ла-Паса или Мадрида слышен в Берлине, Нью-
Йорке, Пекине и Москве. Страны мира нельзя по-
делить на классы — первый, второй, третий. Нера-
венство заканчивается там, где начинается солидар-
ность, поскольку у всех нас один дом — планета 
Земля. 

 Председатель (говорит по-испански): Сейчас 
я предоставляю слово исполняющему обязанности 
главы делегации Европейского союза при Органи-
зации Объединенных Наций.  

 Г-н Серрано (говорит по-испански): Прежде 
всего позвольте мне поблагодарить председательст-
вующую в Совете Безопасности делегацию Колум-
бии за организацию этой открытой дискуссии. 
Г-жа Председатель, тот факт, что президент Сантос 
Кальдерон и Вы председательствовали на этом за-
седании, что в нем приняли участие большое число 
ведущих министров и других высоких должност-
ных лиц, что мы заслушали сегодня целый ряд важ-
ных заявлений, — все это подчеркивает важность 
оказания правительству и народу Гаити постоянной 
и мощной поддержки в преодолении тех огромных 
проблем, с которыми они сталкиваются. Я хотел бы 
также заверить президента Гаити Преваля, который 
присутствует сегодня среди нас и которого я при-

ветствую, в приверженности Европейского союза 
достижению этих целей. 

 Я зачитаю сокращенный вариант заявления 
Европейского союза. Его официальный текст в дан-
ный момент распространяется среди присутствую-
щих в зале. 

 К этому заявлению присоединяются страны-
кандидаты Турция, Хорватия, бывшая югославская 
Республика Македония, Исландия и Черногория; 
страны-члены Процесса стабилизации и ассоцииро-
вания и потенциальные кандидаты Албания, Босния 
и Герцеговина и Сербия, а также Украина, Респуб-
лика Молдова и Грузия.  

 2010 год был очень трудным и трагичным для 
Гаити и ее населения. Он стал также годом, когда 
международное сообщество, включая Европейский 
союз, продемонстрировало свою солидарность и 
выступило в поддержку этой карибской страны. 
Наше участие в сегодняшнем заседании является 
также демонстрацией нашей твердой приверженно-
сти восстановлению политической и социальной 
стабильности в Гаити. В этой связи я хотел бы со-
средоточить свое выступление на трех главных во-
просах. 

 Сначала я остановлюсь на политической ста-
бильности. Вопросы политической стабильности, 
мирной передачи власти, реконструкции и экономи-
ческого роста тесно взаимосвязаны. Второй тур вы-
боров, состоявшийся три недели тому назад, а так-
же объявленные в понедельник его предваритель-
ные результаты являются важными шагами в на-
правлении установления долгожданной политиче-
ской стабильности в Гаити. 

 Европейский союз настоятельно призывает 
национальные органы власти и политические силы 
активизировать свои усилия, с тем чтобы обеспе-
чить успешное и скорейшее завершение избира-
тельного процесса. Формирование нового и законно 
избранного политического руководства, способного 
удовлетворить чаяния гаитянского народа, является 
важным этапом в процессе восстановления и разви-
тия страны. 

 Вторым аспектом, на котором я хотел бы оста-
новиться особо, является безопасность. Как указы-
вается в докладе Генерального секретаря 
(S/2011/183*), несмотря на тот факт, что на стати-
стику порой нельзя положиться, в стране имело ме-
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сто значительное число случаев насилия, включая 
преступления, связанные с контрабандой наркоти-
ков. Главными жертвами сложившейся атмосферы 
отсутствия безопасности являются самые незащи-
щенные слои населения, включая женщин и детей, 
которые приняли на себя основной удар насилия. 

 В этой связи Европейский союз выступает в 
поддержку той исключительно важной роли, кото-
рую играет Миссия Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Гаити. Мы приветствуем 
прекрасную работу ее сотрудников, прежде всего 
Специального представителя Генерального секре-
таря г-на Эдмона Муле. Мы также решительно под-
держиваем усилия по укреплению потенциала Гаи-
тянской национальной полиции в целях обеспече-
ния правопорядка и верховенства закона на всей 
территории страны. 

 Европейский союз с нетерпением ожидает 
следующего доклада Генерального секретаря, в ко-
тором самое пристальное внимание будет уделено 
сохраняющимся проблемам. 

 И наконец, я хотел бы коснуться вопроса о 
помощи в целях развития. В марте 2010 года Евро-
пейский союз в рамках совместных усилий его го-
сударств-членов заявил о намерении выделить бо-
лее 1,6 млрд. долл. США в качестве помощи Гаити 
в дополнение к 350 млн. долл. США, которые уже 
были предоставлены ЕС на гуманитарную помощь 
этой стране. Предоставленная Европейским союзом 
помощь стала существенным вкладом в возобнов-
ление основных функций государственного управ-
ления и обеспечение удовлетворения первоочеред-
ных потребностей, в частности, путем прямой бюд-
жетной помощи социальным секторам. 

 Мы готовы сделать больше. Европейский союз 
и его государства-члены в настоящее время зани-
маются осуществлением совместного программного 
проекта, связанного с формированием стратегиче-
ского подхода к взаимодействию со странами Евро-
пы в Гаити на период до 2013 года. Мы продолжаем 
уделять особое внимание направлению финансовых 
средств непосредственно на цели децентрализации, 
развития инфраструктуры, сельского хозяйства, 
секторов здравоохранения и образования. 

 Мы признаем также, что, несмотря на достиг-
нутый прогресс, в отношении координации между-
народной помощи нам есть еще над чем работать в 
плане активизации и совершенствования наших 

усилий. Хотя создание Временной комиссии по вос-
становлению Гаити явилось шагом в верном на-
правлении и привело к прогрессу в деле координа-
ции усилий, не следует забывать, что главная цель 
состоит в укреплении потенциала нового руково-
дства Гаити, с тем чтобы сами гаитяне могли как 
можно скорее взять на себя всю полноту ответст-
венности за работу по восстановлению. Без переда-
чи полномочий по руководству этими усилиями на-
циональным властям нельзя будет добиться устой-
чивого развития в Гаити. Европейский союз готов 
увеличить свою помощь на этих направлениях ра-
боты. 

 В заключение позвольте мне подтвердить 
срочную необходимость добиться национального 
консенсуса между политическими сторонами в Гаи-
ти для того, чтобы можно было  четко определить 
приоритетные задачи в области восстановления и 
развития. Впредь самим гаитянам предстоит играть 
лидирующую роль в усилиях по преодолению ны-
нешнего трудного периода. Европейский союз готов 
к тесному сотрудничеству со вновь избранными на-
циональными властями, подобно тому, как мы со-
трудничали с нынешней администрацией. В то же 
время мы будем продолжать поддержку гаитянского 
народа, стремящегося построить свое стабильное и 
процветающее будущее.  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-испански): Я предоставляю слово 
представителю Канады. 

 Г-н Макни (Канада) (говорит по-французски): 
Прежде всего, я хотел бы поблагодарить Вас, 
г-жа Председатель, и делегацию Колумбии за орга-
низацию этого обсуждения по Гаити. Я признателен 
президенту Превалю за его выступление, за его ра-
боту и вклад в укрепление демократии на Гаити. 
Кроме того, хочу поблагодарить Генерального сек-
ретаря и Специального посланника Организации 
Объединенных Наций в Гаити президента Клинто-
на. Я ценю тот вклад, который внес сегодня в обсу-
ждение Специальный представитель Генерального 
секретаря в Гаити г-н Муле, и благодарен ему за 
самоотверженную работу в Гаити на протяжении 
последних лет. 

 Наше обсуждение весьма своевременно: оно 
проходит за несколько дней до объявления оконча-
тельных результатов президентских выборов и вы-
боров в законодательные органы. Канада хотела бы 
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поздравить граждан Гаити, осуществивших свое 
демократическое право выбрать тех, кто будет 
управлять их страной. Хочу также подчеркнуть 
достойную похвалы работу нынешних властей и 
президента Преваля, равно как сотрудничество ме-
жду различными партнерами в интересах успешно-
го проведения выборов. Мы также признательны 
Миссии Организации Объединенных Наций по ста-
билизации в Гаити (МООНСГ) за ее вклад в дело 
поддержания мира и безопасности. 

 Прошло уже более года со времени январского 
землетрясения 2010 года, а Гаити все еще нуждает-
ся в международной поддержке — как в кратко-
срочном плане, для удовлетворения своих гумани-
тарных потребностей, так и в долгосрочном: стране 
нужна помощь в восстановлении  инфраструктуры 
и институтов власти. После столь разрушительной 
катастрофы невозможно в одночасье восстановить 
такую страну, как Гаити. 

 Между тем гаитяне продолжают сталкиваться 
с проблемами, связанными с вывозом мусора и об-
ломков, с обеспечением населения жильем, рабо-
той, доступом к качественному образованию и 
здравоохранению, и это далеко не полный перечень 
проблем. Людей можно понять. Несмотря на бес-
прецедентную поддержку со стороны международ-
ного сообщества и его желание приложить еще 
больше усилий для улучшения жизни в Гаити, оста-
ется фактом, что достигнутый до сих пор прогресс 
не оправдал надежд. Предстоит еще многое сделать 
для того, чтобы помочь этой стране в полной мере 
реализовать свой потенциал. 

 Оглядываясь на приложенные нами в послед-
ние годы усилия, мы должны признать суровую ре-
альность. Несмотря на восемь программ Организа-
ции Объединенных Наций и миллиарды долларов, 
потраченных за 25 с лишним лет, Гаити по-преж-
нему страдает от серьезных проблем, еще более 
усугубившихся после землетрясения. Эти проблемы 
включают правительство, которое не справляется с 
предоставлением населению необходимых услуг, 
слабые государственные институты, а также хрони-
ческая нестабильность, зачастую волатильная поли-
тическая ситуация, при которой в жертву приносят-
ся общественные интересы. 

 Однако не следует замалчивать и некоторые 
достигнутые успехи. Мы признаем руководящую 
роль министерства общественного здравоохранения 

в борьбе с холерой. Благодаря эволюции мандата 
МООНСГ, имевшей место с момента ее создания в 
соответствии с резолюцией 1542 (2004), миссии 
удалось проделать замечательную работу по укреп-
лению институтов безопасности, что позволило 
обеспечить более стабильную и безопасную ситуа-
цию на Гаити. Со своей стороны, Совет Безопасно-
сти смог обеспечить адаптацию мандата МООНСГ 
и выделить необходимые ресурсы для того, чтобы 
она сохранила свою важную роль в области под-
держания безопасности и оказывала эффективную 
помощь восстановлению страны и усилиям в гума-
нитарной области. 

 Канада с большим интересом отмечает, что 
Организация Объединенных Наций планирует уде-
лять еще больше внимания укреплению в Гаити ме-
ханизмов управления и верховенства права. Это оп-
ределяющий фактор для обеспечения долгосрочно-
го успех. Мы должны пересмотреть подход между-
народного сообщества и удвоить усилия для оказа-
ния поддержки принципам благого управления и 
верховенства права в Гаити. Помимо мер по укреп-
лению демократического процесса и ключевых ин-
ститутов, благое управление таит в себе немалый 
потенциал и, помимо прочего, свидетельствует о 
готовности политических лидеров взять на себя от-
ветственность за работу в правительстве и тем са-
мым обеспечить для своих сограждан безопасность, 
защиту и правосудие.  

 Прогресс в усилиях по восстановлению и раз-
витию Гаити зависит прежде всего от народа Гаити, 
включая правительство, граждан, гражданское об-
щество и экономические структуры. Международ-
ное сообщество может лишь обеспечить поддержку, 
эффективность которой зависит от ряда факторов. 
Политическая стабильность может быть обеспечена 
лишь эффективным, честным и ответственным пра-
вительством, которое демократически избрано гаи-
тянами. Такое правительство должно руководство-
ваться в своих действиях государственными инте-
ресами и быть способным проложить путь к вос-
становлению и реконструкции. Чтобы не допускать 
ошибок прошлого, Гаити должна глубоко преобра-
зовать свои государственные институты и структу-
ры, а также изменить свою политическую культуру. 

(говорит по-английски) 

 Канада с удовлетворением отмечает, что Гене-
ральный секретарь придерживается такого же мне-
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ния, как свидетельствует об этом его недавний док-
лад по Гаити (S/2011/183*). В нем Генеральный сек-
ретарь указывает на тот факт, что МООНСГ при-
ступила к процессу корректировки своих приорите-
тов и ресурсов с целью поддержки договора об 
обеспечении законности и правопорядка. Канада 
признает важность и обоснованность этого предло-
жения. Осуществление гаитянским правительством 
такого проекта, пользующегося поддержкой между-
народного сообщества, будет содействовать прове-
дению реформы ключевых систем и институтов, 
укрепит решимость вновь избранных гаитянских 
лидеров и народа Гаити. Однако для реализации та-
кой инициативы необходимо, чтобы гаитянские вла-
сти взяли на себя подлинную ответственность и ру-
ководящую роль за осуществление перемен. 

 Канада считает, что эта инициатива является 
своевременной. Приход нового руководства дает 
Гаити возможность начать все заново. Канада полна 
решимости продолжать оказывать поддержку Гаити 
в решении этой новой проблемы. 

 Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово представителю Багамских Остро-
вов. 

 Г-жа Бетель (Багамские Острова) (говорит 
по-английски): Для меня большая честь выступить в 
ходе сегодняшних прений в Совете по вопросу о 
Гаити. Разумеется, мы присоединяемся к заявле-
нию, с которым выступил Специальный представи-
тель Карибского сообщества (КАРИКОМ) по Гаити 
и бывший премьер-министр Ямайки достопочтен-
ный П. Дж. Паттерсон. Г-жа Председатель, от име-
ни государств — членов КАРИКОМ позвольте мне 
выразить особую признательность Вашему прави-
тельству за организацию этих очень важных пре-
ний. 

 Для государств — членов КАРИКОМ восста-
новление Гаити и превращение этой страны в демо-
кратическое, стабильное и экономически жизнеспо-
собное общество является делом приоритетной 
важности. Мы благодарны всем государствам-
членам международного сообщества за их неустан-
ную поддержку и помощь нашей братской стране 
Гаити. 

 КАРИКОМ и впредь будет поддерживать кри-
тически важную роль Миссии Организации Объе-
диненных Наций в Гаити (МООНСГ) в ее усилиях 
по сохранению мира и безопасности на Гаити и по 

создании основ долгосрочного восстановления и 
стабильности страны. Деятельность МООНСГ, ко-
торая охватывает все области, — начиная с безо-
пасности и развития, поддержки государственных 
институтов, восстановления и подготовки Гаитян-
ской национальной полиции и кончая защитой де-
тей, ВИЧ/СПИДом и гендерными вопросами, — по-
зволяет заложить важную основу для долгосрочно-
го восстановления Гаити после землетрясения. 
Мужчины и женщины, работающие в МООНСГ, за-
служивают не только нашей признательности, но и 
нашей поддержки, нашей решимости тоже выпол-
нить свои обязательства перед гаитянским народом. 

 Прошло уже более года после землетрясения, 
а Гаити продолжает сталкиваться с огромными 
трудностями. Значительное число лиц, перемещен-
ных в результате землетрясения, до сих пор живут в 
лагерях, положение женщин, девочек и других уяз-
вимых групп внутри этих лагерей по-прежнему 
крайне ненадежно, а число преступлений и уровень 
преступности продолжают расти. Наша долгосроч-
ная поддержка настоятельно необходима для выжи-
вания гаитянского народа.  

 Недавнее успешное завершение второго раун-
да голосования, наблюдение за которым осуществ-
ляла совместная группа по наблюдению Организа-
ции американских государств и КАРИКОМ, в дли-
тельной перспективе будет способствовать активи-
зации политического процесса в Гаити и позволит 
гаитянскому народу твердо взять в свои руки собст-
венную судьбу.  

 Мы стремимся коллективно обеспечить жиз-
неспособное будущее Гаити, и КАРИКОМ уже 
предпринял рад ключевых инициатив в интересах 
жизнеспособного экономического будущего гаитян-
ского народа. Через свой Совет по торговле и эко-
номическому развитию КАРИКОМ предоставил то-
варам, поступающим на Единый рынок КАРИКОМ 
из Гаити, трехгодичный, односторонний, не обла-
гаемый налогом льготный режим. Совет также рас-
сматривает возможность расширения перечня под-
падающих под этот режим товаров. Мы твердо уве-
рены, что долгосрочное экономическое восстанов-
ление Гаити и ее полная интеграция в Единый ры-
нок и в экономику КАРИКОМ принесет пользу 
всему Карибскому субрегиону.  

 Кроме того, правительства государств, входя-
щих в КАРИКОМ, побуждают региональный част-
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ный сектор сотрудничать с Гаити и использовать те 
преимущества, которые предоставляет эта страна 
для того, чтобы в долгосрочной перспективе укре-
пить свое положение на региональных и внешних 
рынках. В дополнение к этому, правительства госу-
дарств — членов КАРИКОМ поддержали создание 
специального фонда КАРИКОМ, предназначенного 
для инвестиций частного сектора в Гаити, чтобы 
способствовать инвестициям частного сектора ка-
рибских стран в развитие Гаити. Будет продолжена 
информационно-пропагандистская кампания, в том 
числе среди представителей карибской диаспоры, с 
целью пополнения упомянутого фонда. 

 Правительства стран КАРИКОМ также взяли 
на себя обязательства поддерживать укрепление ин-
ституционального потенциала Гаити, в краткосроч-
ной и среднесрочной перспективе предоставляя 
Гаити экспертов и технический персонал. 
КАРИКОМ по-прежнему твердо намерен добивать-
ся того, чтобы Гаити не предавали забвению. В ко-
нечном счете, мы будет судить о своих успехах по 
успехам Гаити. Я рад сообщить, что как Багамские 
Острова, так и Тринидад и Тобаго являются члена-
ми Специальной консультативной группы Экономи-
ческого и Социального Совета по Гаити, что, по 
моему мнению, свидетельствует о готовности и же-
лании государств — членов КАРИКОМ всевозмож-
ными способами оказывать поддержку и помощь в 
создании условий, необходимых для достижения 
стабильности и социального, политического и эко-
номического развития в этой братской стране. Мы 
подтверждаем свою решимость совместно с други-
ми государствами-членами работать в любом при-
емлемом контексте и формате.  

 Однако эти усилия должны быть дополнены 
деятельностью, проводимой всем международным 
сообществом. В связи с этим мы должны вновь вы-
сказать озабоченность по поводу некоторых про-
блем, затронутых главами государств и прави-
тельств КАРИКОМ на своем совещании, состояв-
шемся в феврале этого года. Лидеры КАРИКОМ 
озабочены тем, что наметившийся переход от пла-
нирования и реализации проектов в рамках Фонда 
реконструкции Гаити к двустороннему подходу, не 
способствует решению долгосрочных приоритетов, 
установленных правительством Гаити в его плане 
действий. Кроме того, руководители государств 
КАРИКОМ также призвали провести обзор методов 
работы Временной комиссии по восстановлению 

Гаити, чтобы на неотложной основе обеспечить вы-
полнение первоочередных задач правительства Гаи-
ти, как это предусмотрено мандатом Комиссии.  

 Лидеры стран КАРИКОМ также продолжают 
призывать международное сообщество доноров на-
ращивать финансовые взносы в Фонд реконструк-
ции Гаити и в своей двусторонней деятельности 
учитывать установленные правительством приори-
теты, в то же время сохраняя целостность этого 
процесса. Международное сообщество должно так-
же выполнить свои уже просроченные обещания о 
предоставлении миллиардов долларов, которые бы-
ли даны в прошлом году после катастрофического 
землетрясения в Гаити. Нельзя допустить, чтобы 
данные обещания превратились в неисполненные 
обещания, в особенности, если учесть неотложные 
и элементарные нужды Гаити и народа этой страны.  

 В краткосрочном и среднесрочном плане Гаи-
ти потребуется значительная как политическая, так 
и экономическая помощь, необходимая для под-
держки нового правительства, которое, как ожида-
ется, будет приведено к присяге в середине мая.  

 По мере приближения сезона ураганов в Ат-
лантике, МООНСГ по-прежнему будет играть важ-
ную роль, и необходимо уделять больше внимания 
предоставлению устойчивых убежищ для тех, кто 
остается в лагерях для внутренне перемещенных 
лиц и кто живет во времянках по всей стране. В 
равной мере следует более целенаправленно зани-
маться мерами по смягчению последствий стихий-
ных бедствий, включая программу просвещения 
общественности и информационно-пропаган-
дистские мероприятия, предназначенные для насе-
ления Гаити. 

 МООНСГ не сможет претворить эти цели в 
жизнь, если она будет работать без поддержки и со-
действия со стороны остальной системы Организа-
ции Объединенных Наций. Координация действий 
региональных участников и международного сооб-
щества доноров в рамках системы, основанной на 
приоритетах, поставленных правительством Гаити, 
является единственным средством достигнуть ощу-
тимого успеха на местах.  

 Наша решимость воссоздать более благопо-
лучное Гаити может дать результаты только благо-
даря согласованным действиям всего международ-
ного сообщества. Ни народ Гаити, ни более широ-
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кое международное сообщество не простят нам не-
удачи.  

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Австралии.  

 Г-н Голедзиновски (Австралия) (говорит 
по-английски): Я хотел бы от имени Австралии вы-
разить признательность Колумбии за организацию 
этих прений по очень важному вопросу.  

 Прошло более года со времени катастрофиче-
ского землетрясения, обрушившегося на Гаити, ко-
торое привело к гибели 220 000 жителей страны и 
отбросило на многие годы назад ее усилия по укре-
плению государства и развитию. Землетрясение 
разрушило неустойчивую экономику и уничтожило 
жизненно важную инфраструктуру. В то время, ко-
гда мы продолжаем подсчитывать новые потери, 
понесенные системой Организации Объединенных 
Наций, мы не должны забывать о том, что земле-
трясение также опустошило и Миссию Организа-
ции Объединенных Наций по стабилизации в Гаити 
(МООНСГ), которой была поручена задача по ста-
билизации и постконфликтному восстановлению.  

 Австралия хотела бы еще раз выразить свои 
соболезнования народу Гаити не только в связи с 
утратами, которые он понес в январе 2010 года, но 
и в связи с последствиями этого бедствия и про-
должающихся кризисов: 2,3 миллиона перемещен-
ных людей, наводнения, пронесшийся по соседству 
ураган «Томас», вспышка холеры и различные про-
блемы, возникшие в связи с выборами, проходив-
шими в очень трудных условиях.  

 Несмотря на нашу географическую отдален-
ность от этих событий, Австралия одной из первых 
откликнулась на них, выделив 24 млн. долл. США 
на оказание помощи. Эта сумма включала средства, 
необходимые для оказания чрезвычайной помощи, 
равно как на скорейшее восстановление и реконст-
рукцию. Они поступили по каналам Карибского 
агентства по чрезвычайным ситуациям и Карибско-
го сообщества. В рамках более широкого регио-
нального пакета помощи в области развития Авст-
ралия работает с ключевыми партнерами в странах 
Карибского субрегиона и Латинской Америки над 
решением проблемы изменения климата, сокраще-
ния опасности, вызванной бедствиями, укрепления 
экономической устойчивости и укрепления потен-
циала ключевых институтов.  

 По прошествии 12 месяцев я лично рад сооб-
щить о том, что Австралия полностью обеспечила 
финансирование взятых нами обязательств. В до-
бавление к пакету правительственной помощи — и 
эти данные, по моему мнению, еще более показа-
тельны — австралийская общественность также 
пожертвовала более 26 млн. долл. США на нужды 
гаитян, которые на другом краю света мужественно 
восстанавливают свою жизнь и свои источники 
средств к существованию. 

 Австралия — это страна, которая исполняет 
то, что обещает. Поэтому мы призываем всех доно-
ров выполнить свои обязательства и направить свои 
финансовые средства туда, где в них все еще суще-
ствует острая необходимость. Управление по коор-
динации гуманитарных вопросов (УКГВ) недавно 
предупредило, что восстановление Гаити далеко не 
гарантировано, и хотя многое было достигнуто, все 
же более 800 000 человек продолжают жить в пала-
точных лагерях, более 1 миллиона человек срочно 
нуждаются в доступе к питьевой воде и более 
1 миллиона детей зависят от предоставляемых до-
норами продовольственных рационов.  

 Я хотел бы выразить признательность Гене-
ральному секретарю за его среднесрочный доклад о 
Гаити (S/2011/181), в котором делается упор на 
предстоящих серьезных задачах. Мы согласны с его 
мнением о том, что укрепление верховенства права 
в Гаити будет способствовать достижению устойчи-
вого мира и долгосрочного развития. Австралия 
твердо поддерживает призыв Генерального секрета-
ря относительно судебного преследования всех тех, 
кто повинен в преступлениях против своего народа. 
Необходимо показать гаитянскому народу, что с 
безнаказанностью нельзя мириться. Независимая 
судебная система, транспарентный и подлинно 
представительный парламент являются необходи-
мыми элементами благого управления, которые по-
могут гаитянскому народу пользоваться теми же 
экономическими, социальными, гражданскими и 
политическими правами, правами человека, что и 
его соседи по Карибскому субрегиону.  

 Как нам всем известно, задача МООНСГ дале-
ко не завершена. Несмотря на то, что достигнутые в 
прошлом месяце в ходе президентских и парла-
ментских выборов относительные успехи явились 
важным шагом вперед для страны, которая в тече-
ние длительного времени находилась в условиях 
политической и гражданской нестабильности, вой-
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ска Организации Объединенных Наций были необ-
ходимы для восстановления порядка в некоторых 
районах страны. Упорядоченный переход к демо-
кратии имеет крайне важное значение для того, 
чтобы открыть новую страницу в истории Гаити. 

 Я хотел бы также с удовлетворением отметить 
концептуальный документ по продвижению вперед 
Гаити, который представлен делегацией Колумбии, 
исполняющей функции Председателя Совета Безо-
пасности (S/2011/218, приложение). Он призван ак-
тивизировать дискуссию о повышении уровня ко-
ординации усилий международного сообщества, а 
также об извлеченных уроках, уникальном мандате 
МООНСГ и сложных задачах по восстановлению 
мирного суверенного государства, которое не будет 
постоянно зависеть от иностранной помощи и ре-
сурсов. 

 Один из извлеченных уроков касается коорди-
нации усилий по оказанию неправительственными 
организациями, региональными организациями и 
странами-донорами чрезвычайной помощи. В этой 
связи Специальный представитель Организации 
Объединенных Наций по Гаити прилагает неустан-
ные усилия для того, чтобы координировать работу 
всех действующих лиц на местах. Я хотел бы также 
отдать должное Специальному посланнику Органи-
зации Объединенных Наций по Гаити президенту 
Биллу Клинтону, который координировал усилия 
различных организаций по привлечению средств и 
реализации концепции восстановления по принци-
пу «лучше, чем было», и обеспечению того, чтобы 
этот процесс продолжал осуществляться самими 
гаитянами. 

 По нашему мнению, Колумбия справедливо 
поднимает вопрос, как международное сообщество 
может добиться того, чтобы эта страна не зависела 
от иностранной помощи. В контексте всех усилий 
по восстановлению и наращиванию потенциала 
Временная комиссия по восстановлению Гаити и 
Фонд реконструкции Гаити должны и впредь играть 
центральную роль в процессе принятия решений. 
Нам необходимо поощрять и укреплять у гаитян 
чувство ответственности за процесс восстановле-
ния своей страны. Правительство и народ Гаити об-
ладают оптимальными возможностями для опреде-
ления будущего собственной страны. 

 Проблемы, стоящие перед Гаити, не являются 
уникальными; уникальным является их сочетание с 

такими масштабами последствий обрушившихся на 
эту страну бедствий. Хотя первоначально МООНСГ 
была развернута с целью предотвращения граждан-
ской войны, сейчас ее главная задача состоит в вос-
становлении, реконструкции и объединении страны, 
в которой отсутствует социальная и экономическая 
стабильность. В этой связи Австралия поддержива-
ет призыв Колумбии к сохранению и укреплению 
особого характера, который Совет Безопасности 
мудро заложил в эту задачу. 

 Австралия приветствует постоянную работу 
Организации Объединенных Наций по созданию 
механизмов поддержки законности и правопорядка 
в Гаити и миссию Совета Безопасности по укрепле-
нию процесса мирного и устойчивого восстановле-
ния Гаити. 

 В заключение я хотел бы повторить слова 
только что выступавшего передо мною посла Ба-
гамских Островов о том, что успех Гаити будет и 
нашим успехом. 

 Председатель (говорит по-испански): Сейчас 
слово имеет представитель Норвегии. 

 Г-н Ветланд (Норвегия) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я хотел бы поздравить Гаити в 
связи с недавним проведением выборов, а прези-
дента Преваля в связи с тем, что он обеспечил упо-
рядоченный переход, который является беспреце-
дентным в этой стране. 

 Хотя процесс был далеко не идеальным, мы 
надеемся, что новый президент, парламент и прави-
тельство будут стремиться к осуществлению преоб-
разований в стране, обеспечив стабильность, разви-
тие и справедливость для всех. Главную ответст-
венность за это несет политическая и экономиче-
ская элита Гаити. Она должна хотеть, а также быть 
в состоянии инвестировать и доверие, и средства на 
цели укрепления национальных институтов и по-
вышения уровня их подотчетности перед народом. 
Если будет существовать такое стремление, то эф-
фективной будет помощь международного сообще-
ства, в том числе Организации Объединенных На-
ций. 

 Многое было сделано в период, прошедший 
после разрушительного землетрясения, по крайне 
мере в гуманитарном плане. Удалось спасти жизни 
людей и избежать новых бедствий даже перед ли-
цом холеры и урагана «Томас». Однако многое еще 
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можно и необходимо сделать, в частности в том, что 
касается собственных возможностей правительства 
Гаити. Отсутствие социального соглашения, прежде 
всего между богатыми и бедными, и соответствую-
щая слабость государственных институтов, которые 
не в состоянии выполнять основные политические, 
судебные, экономические, социальные и культур-
ные функции, являются основными проблемами 
Гаити. Это основополагающее замечание должно 
красной нитью проходить через наши прения, в том 
числе здесь, в Совете Безопасности. 

 Миссия Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Гаити (МООНСГ) играет важную 
роль в обеспечении безопасности и стабильности в 
стране. В этой связи позвольте мне выразить осо-
бую признательность Специальному представителю 
Эдмону Муле за его добросовестность и замеча-
тельные усилия по руководству операциями после 
землетрясения. 

 Настало время для того, чтобы МООНСГ 
адаптировалась к новым реалиям. Как представля-
ется, крупномасштабное военное присутствие 
МООНСГ больше не соразмерно и не соответствует 
проблемам в области безопасности Гаити. Более то-
го, такое присутствие может подорвать усилия 
страны, направленные на нормализацию обстанов-
ки и привлечение инвестиций, которые имеют столь 
большое значение для обеспечения устойчивого 
развития. 

 В то время как военный компонент следует 
заметно сократить, другие стабилизирующие фак-
торы необходимо укрепить. В частности, можно 
было бы усилить роль МООНСГ в деле реформиро-
вания системы законности и охраны правопорядка, 
включая реформу полиции. Борьба с организован-
ной преступностью, незаконная торговля наркоти-
ками и гендерное насилие являются теми вопроса-
ми, которые требуют повышенного внимания. 
Меньшее число солдат с боевым снаряжением, 
меньшее число бронетехники и большее число по-
лицейских на улицах и в лагерях внутренне пере-
мещенных лиц, несомненно, приблизят Миссию к 
населению, укрепят законность и в конечном итоге 
повысят эффективность ее усилий по практическо-
му решению проблем в области безопасности и ста-
бильности. МООНСГ призвана дополнять деятель-
ность других компонентов системы Организации 
Объединенных Наций в сотрудничестве с ними и 
без дублирования. Комплексные стратегические 

рамки должны помочь Организации Объединенных 
Наций выступить единым фронтом в поддержку 
правительства Гаити. 

 Норвегия обязалась оказывать важную и дол-
госрочную поддержку Гаити в процессе ее разви-
тия. Наша помощь основана на приоритетах прави-
тельства Гаити, как это отражено в его националь-
ном плане действий. Мы полны решимости идти в 
этом направлении в тесном сотрудничестве и коор-
динации с другими партнерами, включая Организа-
цию Объединенных Наций. 

 Председатель (говорит по-испански): В моем 
списке больше нет ораторов. На этом Совет Безо-
пасности завершает нынешний этап рассмотрения 
данного пункта своей повестки дня. 

 Я хотела бы поблагодарить президента Прева-
ля за его участие и брифинг, а также за его присут-
ствие на протяжении всего обсуждения. Я хотела 
бы также поблагодарить присутствующих здесь ми-
нистров иностранных дел стран Латинской Амери-
ки, что свидетельствует как о важности этой страны 
для региона, так и о нашей приверженности ей. 

 Я думаю, что дискуссия была очень 
полезной, подкрепила заявление Председателя 
(S/PRST/2011/7), продемонстрировала всем нам ту 
работу, которую предстоит проделать в Гаити, и 
подтвердила нашу приверженность координации 
наших усилий с усилиями этой страны. Президент 
Преваль и весь народ Гаити могут рассчитывать на 
поддержку региона и мирового сообщества, кото-
рые готовы помочь ему добиваться обеспечения бо-
лее высокого уровня жизни для граждан Гаити. 
 

  Заседание закрывается в 17 ч. 40 м. 
 


